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Россияне предпочитают отмечать 
День влюблённых 2015 года в Сочи 
исследования	онлайн	сервиса	продажи	авиабилетов	
и	бронирования	отелей	OneTwoTrip	показали,	что	
самым	популярным	направлением	для	путешествий	
среди	россиян	14	февраля,	в	День	влюбленных,	
остается	город	сочи.

Крым получил российский 
телефонный код 365 
в	Республике	Крым	установлен	
российский	телефонный	код.	теперь,	
чтобы	позвонить	абоненту,	прожива-
ющему	на	территории	полуострова,	
нужно	набрать	«365».

туРизм

Успеть до обеда 28-го
До конца  
бесплатной приватизации 
жилья осталось 
три недели.

Яна Крапивина �

В Ульяновске еще могут быть при-
ватизированы порядка 29 тысяч квар-
тир и домов, что составляет около  
15 процентов от общего количества му-
ниципального жилищного фонда.

В первый день весны в России за-
канчивается бесплатная приватизация 
квартир. Заявления и документы на 
оформление жилья от граждан будут 
приниматься еще три недели - до конца 
февраля. Затем получать квартиры от 

государства можно будет лишь по до-
говору социального найма. 
В Ульяновске за все время действия 
закона о приватизации жилья было 
оформлено в собственность поряд-
ка 165 тысяч квартир и домов, или 85 
процентов от общего количества му-
ниципального жилищного фонда. Это 
достаточно высокий показатель по 
сравнению с другими крупными рос-
сийскими городами. 
Казалось бы, все, кто хотел привати-
зировать жилье, это уже сделали. Тем 
более что сроки окончания бесплатной 
приватизации переносили  несколько 
раз. Однако очереди в соответствую-
щих госорганах говорят об обратном - в 
новом году число желающих привати-
зировать жилье в Ульяновске выросло 
чуть ли не вчетверо. 

ЖКх стр. 7

До встречи на «Барнео»!
визит стр. 9

«Красный маршрут» будет 
представлен на международной 
выставке Intourmarket-2015
в	Ростуризме	состоялось	тематическое	
совещание,	в	рамках	которого	обсуждались	
вопросы	координации	регионов-участников	
проекта.
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Введение на территории 
области мер налогового 
стимулирования для 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства 
положительно повлияло 
на поступление налогов со 
специальными налоговыми 
режимами
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В Мариинской гимназии состоялся Урок мужества, который был ор-
ганизован региональным отделением Общероссийского народного 

фронта совместно с «Боевым братством» в рамках месячника героико-
патриотической работы «Отчизны верные сыны».

Часть бункеров для ТБО оборудуют защитными решетками. Новые 
конструкции  защитят емкости от растаскивания отходов животными, 

убеждены специалисты Центра экологических технологий - компании, за-
нимающейся сбором и вывозом ТБО. 

2 267 автомобилей продал УАЗ в январе 2015 года. Из них по схеме 
трейд-ин было куплено 527 единиц, при сдаче машины в утиль - 522 

единицы. 

В области 
сохраняется самый 
низкий в ПФО 
уровень безработицы

Он составляет 0,47% от экономически 
активного населения.

По информации заместителя министра 
здравоохранения и социального развития 
региона Екатерины Смороды, по состоя-
нию на 6 февраля в области численность 
официально безработных граждан со-
ставила 3178 человек. Наиболее низкий 
уровень безработицы достигнут в Ново-
спасском (0,25%), Вешкаймском (0,29%) 
и Карсунском (0,32%) районах.  С начала 
года создано 1959 новых рабочих мест, из 
них 635 - в малом и среднем бизнесе и 329 
- в рамках реализации инвестиционных 
проектов.  

Напомним, по поручению главы регио-
на разрабатывается программа по сохране-
нию стабильности на рынке труда.

В Госдуму внесён 
законопроект о 
безвозмездной 
раздаче заброшенных 
земель

В Госдуму внесен законопроект о безвоз-
мездной передаче заброшенных участков в 
отдаленных регионах «заслуженным и со-
циально незащищенным слоям населения», 
пишет «Российская газета». Земли пред-
лагается давать для «индивидуального жи-
лищного строительства, личного подсобного 
хозяйства, дачного строительства, дачного 
хозяйства, сельскохозяйственного производ-
ства, фермерского, крестьянско-фермерского 
и сельского хозяйства, сельскохозяйствен-
ного использования». Один из авторов за-
конопроекта - депутат Олег Нилов называет 
это предложение успешным антикризисным 
ходом. Он считает, что россияне боятся вкла-
дывать сбережения в банки, поэтому им стоит 
дать возможность вкладываться в землю.

В Новоспасском районе открылся 
современный детский сад  
с бассейном

«Открытие этого детского сада - наш ответ недоброжелателям: 
Россия была, есть и будет крепко стоять на ногах, сохраняя свой су-
веренитет, реализуя нужные людям проекты и отдавая все лучшее 
детям», - подчеркнул губернатор Сергей Морозов, который принял 
участие в торжественной церемонии.

По информации профильного ведомства, строительство детского 
сада «Южный остров» началось в сентябре 2013 года. На сегодняш-
ний день в учреждении оборудованы 14 групповых помещений, из них 
семь - для детей раннего возраста, а также медицинский блок, каби-
неты педагога-психолога и логопеда, музыкальный и гимнастический 
залы, компьютерный класс, изостудия, методический кабинет, уни-
версальные кружковые помещения. Всего в учреждении создано 68 
рабочих мест, в детском саду будет трудоустроено 32 педагога.

Только за прошлый год в Ульяновской области было создано 
около трех тысяч новых дошкольных мест. Уровень обеспеченности 
детскими садами детей от трех до семи лет вырос до 98%. Таких ре-
кордных показателей регион не достигал даже в эталонные советские 
годы. «Отрадно, что наши успехи отмечены на федеральном уровне. 
Ульяновская область вошла в число получателей федеральных субси-
дий на развитие дошкольного образования в 2015 году. И уже в самое 
ближайшее время мы ждем получение первой суммы - около 90 мил-
лионов рублей», - сказал губернатор.



ХОрОШие НОВОсти

В апреле обсудим IT
В Ульяновской области впервые 
пройдет социально-экономический 
форум «Информационное общество».

В рамках подготовки к мероприятию 11 фев-
раля в Москве губернатор Сергей Морозов, руко-
водитель ФГБУ «Аналитический центр при Пра-
вительстве Российской Федерации» Константин 
Носков и исполнительный директор АНО «Форум 
«Информационное общество» Александр Лучин 
заключили трехстороннее соглашение о сотрудни-
честве.

Форум запланирован на апрель 2015 года. 
Ожидается, что в нем примут участие порядка 1200 
человек, в числе которых  руководители федераль-
ных и региональных органов власти, представите-
ли бизнеса, эксперты.

«За последние годы наш регион достиг се-
рьезных успехов в информационной отрасли. У 
нас активно развивается ИТ-кластер, регулярно 
проводятся  крупные  международные  и межре-
гиональные мероприятия, в числе которых форум 
«Стачка», конференция «Улкэмп», олимпиада 
«Волга ИТ». Отрадно, что теперь к ним добавится 
такая крупная и статусная экспертная площадка, 
как социально-экономический форум «Информа-
ционное общество», - подчеркнул  Сергей Моро-
зов. 

Как отметила первый вице-премьер Светлана 
Опенышева, форум «Информационное общество» 
и сопутствующие мероприятия предоставляют 
уникальную возможность для презентации регио-
нальных ИТ-компаний и выпускаемой продукции, 
установления успешных и перспективных деловых 
контактов.

В 1,2 раза 

по сравнению с аналогичным периодом  
предыдущего года снизилось в ульяновской  
области  число зарегистрированных случаев  
внебольничной пневмонии

ГеорГий Кузнецов  �

Подведены количественные итоги 
деятельности отечественных авиакомпаний  
в 2014 году.

Ульяновская авиакомпания «Волга-Днепр» перевезла гру-
зов всего на 75,5  процента от показателей 2013 года: 40 655,7 
тонны против 53 857,4.  Грузооборот составил 82,3 процента: 

220 516,6 тысячи тонно-километров против 268 068,5 годом ра-
нее. Процент коммерческой загрузки снизился на 1,7 пункта - с 
48,5 процента до 46,8.

Заметно лучше итоговые показатели двух других авиа-
компаний, входящих в группу компаний «Волга-Днепр»: 
AirBridgeCargo (стопроцентная «дочка» ульяновской компа-
нии) и «Атран» (куплена в 2011 году). 

Первая показала положительную динамику в 21,1 процента 
по тоннажу перевезенных грузов и в 18,2 процента по грузоо-
бороту (+ 0,1 процента роста коммерческой загрузки). Вторая 
- в 66 и 26,9 процента соответственно (+ 3,7 процента). 

Цифра

Кирилл ШевченКо  �

Губернатор Сергей Морозов 
выступил на рабочей группе 
Госсовета Российской 
Федерации по развитию 
предпринимательства  
11 февраля в Москве.

В рамках совещания Сергей Моро-
зов высказался в пользу предоставления 
налоговых льгот и либерализации под-
ходов в использовании спецрежимов 
для предпринимателей. Он отметил, 
что Ульяновская область имеет богатый 
опыт реализации подобных инициатив.

Напомним, в 2010 году в региональ-
ном законодательстве впервые было 
введено понятие «начинающий пред-
приниматель». Все субъекты малого и 
среднего бизнеса без ограничения по 
видам деятельности, задействовавшие 
упрощенную систему налогообложения, 
в течение первых двух налоговых перио-
дов с момента регистрации получили 
право использовать 5-процетную ставку 
вместо 15-процентной. Индивидуаль-
ным предпринимателям, применяющим 

патент, в первый год с момента регистра-
ции предоставили возможность исполь-
зовать минимальную стоимость патента. 
Анализ поступлений средств после вве-
дения данных льгот показал не только 
отсутствие выпадающих доходов, но и 
увеличение прибыли. В 2010 году нало-
говые поступления по спецрежимам со-
ставили 1 млрд 126 млн рублей, в 2011 
году - 1 млрд 374 млн рублей, то есть на 
21,9% больше. Таким образом, введение 
на территории области мер налогового 
стимулирования для субъектов малого 
и среднего предпринимательства по-
ложительно повлияло на поступление 
налогов со специальными налоговыми 
режимами.

Губернатор подчеркнул, что в блоке 
антикризисного плана Правительства 
РФ, где предусмотрен комплекс мер 
финансового обеспечения кредитными 
ресурсами, есть риски в части распреде-
ления ресурсов преимущественно среди 
системообразующих предприятий и хол-
дингов федерального масштаба. Глава 
Ульяновской области выступил с пред-
ложением при предоставлении государ-
ственных ресурсов кредитным учрежде-
ниям утвердить условия регионального 
квотирования с учетом наличия отделе-
ний банков-получателей на территории 
субъектов РФ.

Особое внимание губернатор уде-
лил идее создания национальной систе-
мы региональных банков развития или 
«домашних» банков. По его мнению, 
создать эту систему можно на базе су-
ществующих фондов микрофинанси-
рования и поручительств совместно с 
Внешэкономбанком. «Это может стать 
надежным государственным инструмен-
том антикризисного управления регио-
нальной экономикой, а также постоянно 
действующим институтом развития с 
возможностью краткосрочного развора-
чивания любых стабилизационных про-
грамм на территории всей страны», - от-
метил Сергей Морозов.

Регионам нужны «домашние» банки

Итоги авиаперевозок-2014



3Пятница, 13 февраля 2015 г. 
№ 19 (23.660)текущий курс

  



ПОДрОБНОсти

ХОрОШие НОВОсти

Больше всего довольных выбором профессии среди архитекторов, 
программистов и тренеров, меньше всего - среди экономистов, 

технологов и экологов, выяснил исследовательский центр портала 
Superjob.

С начала 2015 года в Ульяновской таможне было установлено более 
шестидесяти новых версий программного обеспечения. 

15 февраля в «Квартале» любой желающий может открыть кафе или ре-
сторан на один день и попробовать себя в качестве ресторатора. Опла-

та будет проходить по системе «свободных взносов». Гастрономический рай 
ожидает как  мясоедов и сладкоежек, так и сыроедов и вегетарианцев. 

Яна Крапивина �

Сезон ярмарок  
в этом году стартует 
раньше срока. 

Первая из семи традицион-
ных сельскохозяйственных ярма-
рок, запланированных в регионе 
на зимне-весенний сезон, прой-
дет в Ульяновске 21 февраля - на 
неделю раньше утвержденного 
графика. 

- Для более качественного 
обеспечения жителей региона 
местной продукцией по при-
емлемым ценам мы должны 
расширить продажу продуктов 
питания в каждом районе Улья-
новска, а также во всех крупных 
населенных пунктах, - отмечает 
глава региона Сергей Морозов. 
- Учитывая, что ярмарки поль-
зуются большой популярностью 
среди населения, к их подготовке 
и проведению нужно отнестись 
со всей ответственностью: орга-
низовать участие сельхозпроиз-
водителей, предприятий перера-
батывающей промышленности, 
торговли, потребительской коо-
перации, подготовить торговые 
площадки, предусмотреть раз-
мещение консультационных 
пунктов, обеспечить развлека-
тельную программу и благотво-
рительные акции.

По словам организаторов, 
в рамках проведения ярмарок 
по традиции пройдут темати-
ческие фестивали продуктов. В 
Ульяновске 21 февраля в Желез-
нодорожном районе состоится 
Фестиваль блинов, 28 февраля в 
Засвияжском районе - Фестиваль 
сладостей, 7 марта в Заволжском 

районе - Фестиваль мясных изде-
лий. Жителей районного поселка 
Ишеевка ждет Фестиваль меда 
14 марта, новоульяновцев - Фе-
стиваль пирогов 21 марта, а ди-
митровградцев - Фестиваль мо-
лока 28 марта. Завершится сезон 
сельскохозяйственных ярмарок 
4 апреля большим Предпасхаль-
ным фестивалем в Ленинском 
районе Ульяновска.

Адреса мест проведения тор-
говли пока уточняются. Между 
тем в Ульяновске уже работают 

больше сорока площадок для 
выездной торговли местной про-
дукцией, выпускаемой сельско-
хозяйственными и перерабатыва-
ющими предприятиями региона, 
с автомашин и мобильных при-
лавков. Здесь можно приобрести 
широкий ассортимент овощей, 
а также молоко и молочные то-
вары, яйца, мясо птицы, живую 
прудовую рыбу, кондитерские из-
делия. Адреса площадок можно 
узнать на сайте областного мин-
сельлесхоза. 

Мощи святого равноапостольного  
князя Владимира  
скоро прибудут в Ульяновск

россиянам будут выдавать 
болгарские визы на три года

Теперь россияне, ранее уже получавшие визу в Болгарию, смо-
гут получить двукратную или многократные визы сроком на три 
года. Такие же условия предусмотрены и для владельцев недвижи-
мости в Болгарии.

Те, у кого поездка в Болгарию первая, смогут получить визу 
сроком до года. Такие же визы предусмотрены и для лиц с ограни-
ченными возможностями.

Для посетителей молодежных лагерей предусмотрено разреше-
ние на въезд сроком 
на пять лет, сообщает 
портал RataNews.

В настоящее вре-
мя для россиян пред-
усмотрен въезд на 
одно, два или неогра-
ниченное число по-
сещений. Многократ-
ная виза выдается на 
три, шесть месяцев и 
год.

Соответствующие 
указания уже разосла-
ны МИДом Болгарии 
во все консульские 
представительства.

Правительство 
Ульяновской 
области наградили 
«Серебряным 
кинжалом»

Профессиональная премия в области ин-
формационной безопасности «Серебряный 
кинжал» учреждена оргкомитетом Нацио-
нального форума информационной безопас-
ности «Инфофорум» в 2004 году.

Лауреатов определяют члены экспертного 
научного совета.

Наш регион признан лучшим в сфере ин-
формационной безопасности в номинации 
«За социально значимые решения в сфере ин-
формационной безопасности».

«Отрадно, что наши усилия получили вы-
сокую оценку на федеральном уровне, но это 
не повод останавливаться на достигнутом, мы 
продолжим активно работать в данном на-
правлении», - отметила первый заместитель 
председателя правительства Ульяновской об-
ласти Светлана Опенышева.

На едином портале 
госуслуг будут 
напоминать  
о просроченных 
документах

Информация появится за три месяца до 
окончания срока действия водительского 
удостоверения, а также за два месяца до на-
ступления возраста, предполагающего замену 
паспорта. В разделе «Мои события» личного 
кабинета пользователя появится напоминание 
о необходимости замены документа.

Дополнительно оповещение будет продуб-
лировано письмом на электронную почту, в 
виде SMS на телефон и push-уведомлением, 
если у пользователя установлено необходимое 
мобильное приложение.

Заявление о замене паспорта или водитель-
ских прав можно подать через единый портал 
госуслуг. Также с помощью системы можно 
выбрать наиболее удобную для получения 
услуги дату и настроить напоминание о ее при-
ближении.
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От Масленицы до Пасхи
В Ульяновской области 
состоится Первый 
Симбирский народный 
православный Собор. 
Его открытие пройдет 17 
февраля в 12.00  
в Большом зале 
Ленинского мемориала.

Мероприятия, приуроченные 
к проведению Собора, будут ор-
ганизованы с 16 по 21 февраля. 
Так, межрегиональная православ-
ная книжная выставка-ярмарка 
«Радость Слова» стартует 16 
февраля в 14.00 в Ленинском ме-
мориале (северный вход). В ней 
примут участие председатель Из-
дательского совета Русской Пра-
вославной Церкви митрополит 
Калужский и Боровской Климент, 
митрополит Симбирский и Ново-
спасский Феофан и представите-
ли правительства Ульяновской  
области.

Выставка-ярмарка будет рабо-
тать с 10.00 до 19.00, 21 февраля - 
с 10.00 до15.00. В ярмарочные дни 
пройдет специальная программа 
«Задайте вопрос священнику». 

Также все желающие в рамках 
Дня православной книги могут 
принять участие в благотвори-
тельной акции «Подари книгу де-
тям»  и «Буккроссинг».  В рамках 
последней каждый посетитель 
может приобрести на выставке 
две книги или принести из дома и 
поменять на одну из представлен-
ных на стенде акции.

Одним из центральных со-
бытий мероприятия станет при-
бытие в региональный центр 
ковчега с частицей мощей свято-
го равноапостольного князя Вла-
димира, постоянно хранящейся 
в Князь-Владимирском соборе 
города Удомля Тверской митро-
полии.

Справка «Ульяновской правды» 
Святой князь Владимир просветил 
землю Русскую святым Крещением. 
В первый раз имя Владимира упо-
минается в русских летописях 968 
года при повествовании о нашествии 
печенегов, когда его бабка, святая 
равноапостольная княгиня Ольга, с 
малолетними внуками и жителями 
Киева, из-за отсутствия своего сына 
Святослава, были осаждены в Киеве 
степными кочевниками.

Ректорат УлГПУ им. И.Н. Ульянова, деканат филологического факульте-
та, преподаватели и студенты выражают глубокие соболезнования студентке 
3 курса филологического факультета  Регине Ганеевой по поводу трагической 
смерти ее семьи, проживавшей в селе Елшанка Ульяновского района. Мы 
скорбим вместе с Региной и оплакиваем ее невосполнимую утрату.   

Ректорат, профессорско-преподавательский состав, сотрудники 
Ульяновского государственного педагогического университета имени  
И.Н. Ульянова  выражают глубокие соболезнования ректору университета  
Тамаре  Владимировне Девяткиной, ее семье и близким по поводу невоспол-
нимой  утраты - смерти матери Гвоздевой Вассы Васильевны.
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Без прибыли,  
но с деньгами.

В Ульяновской области на поддерж-
ку некоммерческих  организаций в 2015 
году выделят в 3,5 раза больше денег, чем 
в прошлом.  Об этом  и не только рассказа-
ли  заместитель губернатора  Михаил Сы-
чев и  председатель  региональной Обще-
ственной палаты  Тамара Девяткина (на 
фото) на брифинге, посвященном НКО. 

Уже совсем скоро, в марте, старту-
ет прием заявок для участия в конкурсе  
НКО для получения субсидий из област-
ного бюджета на реализацию социальных 
проектов. (С 16 марта по 30 апреля.) Сум-
ма немаленькая - семь миллионов рублей, 
что в 3,5 раза превышает сумму, выделен-
ную год назад. 

Если  области удастся выиграть феде-
ральный конкурс  Министерства эконо-
мического развития России, то к  общей 
цифре  может прибавиться еще  40 милли-
онов рублей и в области пройдет еще один 
грантовый  конкурс.  Итоги отбора станут 
известны уже в апреле. 

«Отмечу, что в 2015 году муниципаль-
ные образования также реализуют меры 
поддержки социально ориентированных 
некоммерческих организаций. В каждом 
муниципалитете заложены средства для 
проведения конкурсов для НКО, а об-
щий объем субсидий, выделяемых в до-
полнение к региональной госпрограмме, 
составит порядка 10 миллионов рублей, 
- заявил Михаил Сычев. 

Кто может претендовать на победу и, 
соответственно, на деньги из бюджета?

Во-первых, будут поддержаны про-
екты по профилактике  социального си-
ротства, по поддержке материнства и дет-
ства. Важными  направлениями остаются  
повышение  качества жизни пожилых 
людей, трудоустройство  и социальная  
адаптация инвалидов. Не останутся обде-
ленными и НКО, занимающиеся  защитой  
прав и свобод человека и гражданина и  
предоставлением  бесплатной юридиче-
ской помощи.      

В конкурсе грантов также предусмо-
трены номинации в сферах дополнитель-
ного образования, научно-технического 
и художественного творчества, краеведе-
ния, экологии, культуры, спорта, развития 
межнационального сотрудничества. 

В год празднования 70-летия Побе-
ды вниманием не обойдут и номинацию 
«Гражданско-патриотическое и духовно-
нравственное воспитание, сохранение и 

популяризация отечественного историче-
ского и культурного наследия».

Задействовать некоммерческие орга-
низации  в решении общегосударственных 
задач призвал президент Владимир Пу-
тин, выступая на Гражданском форуме в  
декабре прошлого года. По мнению главы 
государства,  необходимо сделать гранто-
вую поддержку НКО более гибкой и эф-
фективной,  а работу самих НКО - более 
публичной. Президент дал четко понять, 
что некоммерческие  организации  «более 
чутко относятся к проблемам общества», а 
потому нужно  рассмотреть возможность 
передачи части функций в социальной 
сфере от государственных органов. 

Отметим, что отношения государства 
и НКО  развиваются: все больше людей 
хотят принимать непосредственное уча-
стие в социально значимых проектах.  

На территории Ульяновской области  
принята и реализуется государственная 
программа «Гражданское общество и го-
сударственная национальная политика на 
2014 - 2018 гг.». В 2015 году на эту работу  
было потрачено более девяти миллионов 
рублей.

По словам Тамары Девяткиной, в ре-
гионе около двух тысяч НКО, но никто 
пока не ведет  их точный аудит. На се-
годняшний день нет точной статистики,  
сколько в регионах реально действующих 
некоммерческих организаций. Многие из 
них представляют собой организации- 
однодневки, созданные для участия в 
грантовом конкурсе, но  впоследствии 
прекратившие  свою деятельность. Неда-
ром на Гражданском форуме прозвучало 
предложение секретаря Общественной 
палаты Александра Бречалова создать 

единый реестр НКО, в котором бы четко 
значилось, какие организации социально 
ориентированные, а какие - нет. 

Однако несмотря на то, что число НКО 
в области явно перевалило за тысячу, в 
прошлом году на получение гранта зая-
вились всего 11  претендентов. Причину 
такой пассивности участники брифинга 
видят в недостаточном информировании. 

Информационная поддержка пока 
осуществляется только  через электрон-
ные рассылки с актуальной информаци-
ей об изменениях законодательства через 
электронное издание «Вестник НКО»  и 
социальные сети. Этой работой занима-
ется Центр развития НКО, созданный в 
2011 году  при региональной Обществен-
ной палате.  Создавался он в первую оче-
редь для   развития профессионального и 
инновационного потенциала некоммерче-
ского сектора региона. В Центре оказыва-
ют поддержку и защиту интересов НКО. 
Как отметила Тамара Девяткина, Центр 
оказывает информационные и консуль-
тационные услуги по вопросам НКО, так, 
например, в  2014 году  зафиксировано бо-
лее 2500 обращений.  Начиная свою рабо-
ту, многие,  к примеру  благотворительные 
фонды, не имеют возможности нанимать 
юристов, и  консультациями им помогает 
Центр. 

Специалисты Центра развития НКО 
организуют семинары и тренинги по наи-
более актуальным темам с приглашением 
экспертов из Москвы и других регионов.

 «Нужно найти новые методы и формы 
работы Центра развития НКО по предло-
жениям самих некоммерческих организа-
ций», -  подчеркнула Тамара Девяткина. 
Она предложила открыть  «Деловой центр  
НКО», где вновь созданным некоммер-
ческим организациям на безвозмездной 
или льготной основе предоставлялись бы 
свободные площади. Не имея  источников 
дохода, такие организации просто не в со-
стоянии платить арендную плату. 

По  мнению Михаила Сычева,  не-
обходимо сформировать  в регионе фонд 
целевого капитала и передать  его в до-
верительное управление для получения 
дохода и дальнейшего его направления 
на развитие НКО.  Это может стать очень 
эффективным механизмом поддержки. 
Процедуру создания ФЦК в Ульяновской 
области планируется запустить уже в 
этом году.    

В завершение Михаил Сычев и Тамара 
Девяткина призвали некоммерческие ор-
ганизации  активнее принимать   участие 
в региональных  конкурсах на предостав-
ление субсидий. Правительство и Обще-
ственная палата готовы оказывать в этом 
всю необходимую поддержку. 

Как помочь НКО? 2,774 миллиарда 
на восстановление 
сети детсадов 

Олег ДОлгОв  �

В ходе видеоселекторного 
совещания областные власти 
рассмотрели вопрос реализа-
ции проекта «Детские сады -  
детям».

С докладом по итогам ра-
боты 2014 года и о планах на 
год текущий выступила вице-
спикер, председатель бюджет-
ного комитета областного пар-
ламента Алсу Балакишиева. 

По ее словам, с начала реа-
лизации партийного проекта 
«Детские сады - детям» в регио-
нальную действующую сеть до-
школьных учреждений возвра-
щено 44 детских сада, которые 
использовались не по назна-
чению. Построено пять новых 
зданий детсадов, капитально 
отремонтировано 26 детских са-
дов, находившихся в аварийном 
состоянии, открыто 407 допол-
нительных групп в дошкольных 
образовательных организаци-
ях и групп при общеобразова-
тельных школах в 2013 году и  
30 групп - в 2014-м. Кроме этого 
выкуплено четыре здания под 
дошкольные учреждения. 

Всего на эти мероприятия с 
2007 года  выделено 2 милли-
арда  774 миллиона 377 тысяч 
рублей.

Только в 2014 году в 
Ульяновской области было вве-
дено более двух тысяч новых 
мест для детей в дошкольных 
учреждениях. Консолидирован-
ные финансовые средства 2014 
года (федеральный, областной, 
муниципальные бюджеты) на 
эти цели составили  853 мил-
лиона 936 тысяч рублей. 

Во исполнение Указа Пре-
зидента РФ особое внимание 
уделяется категории детей в 
возрасте от трех до семи лет. 
Очередность в данной возраст-
ной категории на 1 декабря 
2014 года в области составила 
более семисот детей. В полном 
объеме задача обеспечения этих 
детей услугами дошкольного 
образования в муниципальных 
образованиях области должна 
быть  решена в текущем году.

Максимального сокраще-
ния очередности в дошкольные 
учреждения до 2018 года пла-
нируется достичь за счет строи-
тельства новых детсадов, что 
особо актуально в микрорайо-
нах новых жилищных застро-
ек, и создания дополнительных 
мест для детей в действующих 
дошкольных учреждениях. 

Также на совещании был 
рассмотрен вопрос, касающий-
ся реализации проектов раз-
вития муниципальных обра-
зований, сформированных на 
основе инициатив граждан. Как 
отметила Алсу Балакишиева,   
современное состояние систе-
мы управления государствен-
ными финансами  диктует  не-
обходимость  более широкого  
вовлечения жителей в бюджет-
ный процесс.  Успешное реше-
ние повседневных вопросов 
развития городских и сельских 
поселений невозможно пред-
ставить без активного участия 
населения. Но для этого необ-
ходимо преодолеть социаль-
ную апатию, неверие людей в 
возможность изменить свою 
жизнь к лучшему. Поэтому на-
чиная с 2015 года на территории 
Ульяновской области запущен 
проект по поддержке местных 
инициатив. Его суть заключа-
ется в том, что из областного 
бюджета на конкурсной основе 
выделяются субсидии для реа-
лизации в поселениях проектов, 
направленных на решение во-
просов местного значения. Эти 
проекты выбираются самим на-
селением на собрании граждан. 
Обязательное условие -  софи-
нансирование, причем не толь-
ко со стороны муниципалитета, 
но и со стороны жителей. w
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На минувшей неделе 
парламентариям был пред-
ставлен антикризисный план 
правительства, который дол-
жен стать некой подушкой 
безопасности для экономи-
ки нашей страны в условиях 
падения цен на нефть и по-
вышения курсов валют. Се-
натор от Законодательного 
собрания Ульяновской обла-
сти, председатель Комитета 
Совета Федерации по бюд-
жету и финансовым рынкам 
Сергей Рябухин в интервью 
«Парламентской газете» 
сделал свои прогнозы отно-
сительно того, сколько будет 
стоить нефть в конце года, 
каким будет уровень ин-
фляции, что будет сделано 
в регионах для сдерживания 
цен на лекарства и продукты 
питания.

- Правительство ак-
тивно поддерживает 
сельское хозяйство, от-
дельные производства, 
но тем не менее цены 
на продовольственные 
и непродовольственные 
товары сильно подско-
чили. Как вы считаете, 
продолжится ли паде-
ние курса рубля и цен на 
нефть? И каковы причи-
ны этого явления?

- Основной причиной 
роста цен является резкая, 
почти в два раза, девальва-
ция рубля, а также вызван-
ная этим высокая волатиль-
ность на финансовом рынке. 
В настоящий момент эти 
факторы постепенно сходят 
на нет.

Динамика курса рубля в 
нынешней ситуации, когда 
Банк России отпустил его в 
свободное плавание, прежде 
всего зависит от колебаний 
цен на нефть. Мы видим, 
что в последние недели этот 
показатель колеблется в до-
статочно узком диапазоне 
- 50 - 55 долларов США за 
бочку. Поэтому весьма вы-
сока вероятность, что цены 
на нефть достигли дна и по-
сле некоторой стабилизации 
снова начнут расти.

Кроме того, в средне-
срочной перспективе ожи-
дается увеличение спроса на 
нефть со стороны развиваю-
щихся стран и прежде всего - 
Китая и Индии. По оценкам 
Минфина России, в 2017 
году цены на нефть должны 
составить 70 долларов США 
за бочку.

Следует также понимать, 
что даже с учетом текущей 
цены на нефть - чуть выше 
50 долларов США за бочку - 
рубль является, как приня-
то говорить у финансистов, 
«перепроданной валютой». 
То есть его курс обусловлен 
спекулятивной игрой на по-
нижение и не соответствует 
фундаментальным экономи-
ческим показателям. Несмо-
тря на все негативные изме-
нения последних месяцев, 
платежный баланс России 
остается положительным, а 
объем ее внешнего долга на-
ходится на рекордно низком 
для стран «Большой двад-
цатки» уровне.

Основные внутренние 
риски, связанные с поддер-
жанием устойчивости курса 
рубля, связаны с рефинан-
сированием нашими компа-
ниями и банками своей за-
долженности по валютным 
кредитам. Однако здесь уже 
выстроен достаточно четкий 
алгоритм взаимодействия с 
правительством и Банком 
России. Поэтому есть все 
основания надеяться, что 
каких-либо серьезных сбоев 
в этой сфере не будет.

В то же время нельзя 
сбрасывать со счетов внеш-
неполитические риски. 
Введение новых санкций и 
дальнейшее снижение рей-
тинга России могут осла-
бить действие объективных 
тенденций, работающих на 

постепенное укрепление 
курса рубля.

- Зависит ли рост цен 
от ситуации в реальном 
секторе экономики и 
прежде всего в сельском 
хозяйстве?

- По мере стабилизации 
ситуации на валютном рын-
ке будут падать цены и на 
основные потребительские 
товары. Этому будет спо-
собствовать естественное 
сокращение спроса на более 
дорогие импортные товары 
и замещение их более де-
шевыми отечественными 
аналогами. Эта тенденция 
должна себя наиболее силь-
но проявить на продоволь-
ственном рынке.

- Вы можете спрогнози-
ровать инфляцию? Когда 
начнется ее снижение?

- По оценкам экспертов, 
пик инфляции мы будем 
иметь в конце первого квар-
тала и ближе к концу года 
этот показатель, вероятнее 
всего, упадет до своих пред-
кризисных значений.

Ну а пока пик инфляции 
не пройден, очень многое 
будет зависеть от эффектив-
ности работы Федеральной 
антимонопольной служ-
бы и правоохранительных 
органов, которые должны 
выявлять и пресекать фак-
ты необоснованно высоких 
торговых наценок и зади-
рания цен предприятиями 

Купюры  
с символом
Символ рубля появится на 
российских купюрах.

«В текущем году Банк России вы-
пустит памятную монету из серебра, в 
дизайне которой присутствует изобра-
жение символа рубля. Также его изо-
бражение будет на памятной банкноте, 
посвященной образованию в составе 
Российской Федерации новых субъек-
тов - Республики Крым и города феде-
рального значения Севастополя. При 
проведении модернизации существую-
щих банкнот Банка России символ  
рубля может быть вписан в дизайн одно-
го из компонентов защитного комплекса 
денежного знака», - пишет газета «Изве-
стия» со ссылкой на пресс-службу Цен-
тробанка.

ЦБ анонсировал выпуск купюр с ви-
дами Крыма в декабре 2014 года, кото-
рые, как ожидается, поступят в обраще-
ние в 2015 году, планируемый номинал 
- 100 рублей, дизайн находится в разра-
ботке, сообщает газета.

Предполагается, что купюра будет 
предназначена для широкого использо-
вания. «Как и олимпийская банкнота со 
сноубордистом, выпущенная за 100 дней 
до Олимпиады в Сочи в 2014 году, 30 
октября 2013 года»,  пишут «Известия».

Что касается появления символа 
рубля на всех купюрах, которые рас-
пространены сейчас, то ЦБ периодиче-
ски обновляет «ассортимент» в целях 
безопасности, при этом базовый дизайн, 
утвержденный в 1997 году для купюр от 
5 до 5000 рублей, не меняется.

Господдержка 
для ипотечных 
заёмщиков
На нее могут рассчитывать  
35 тыс ипотечных заемщиков.

Господдержку могут получить 35 ты-
сяч ипотечных заемщиков, попавших в 
сложную финансовую ситуацию, гово-
рится в сообщении Минстроя РФ. Об 
этом пишет РИА Новости.

По мнению главы Минстроя Михаи-
ла Меня, семьи, ранее взявшие ипотеч-
ный кредит и оказавшиеся в настоящее 
время в сложной ситуации, необходимо 
поддержать. «Например, есть случаи, 
когда в семье и муж, и жена лишились 
работы. У нас есть возможность напра-
вить 4,5 миллиарда рублей на докапи-
тализацию Агентства по ипотечному 
жилищному кредитованию (АИЖК). 
По нашим оценкам, этих средств хватит, 
чтобы через механизмы АИЖК оказать 
помощь 35 тысячам семей», - приводят-
ся в пресс-релизе его слова.

Как поясняется в сообщении, ведом-
ству совместно с банками еще предстоит 
проработать механизм реализации этой 
поддержки.

В нем говорится, что, по мнению ми-
нистра, главной антикризисной мерой в 
сфере строительства к текущему момен-
ту стала программа по субсидированию 
процентной ставки по ипотечным кре-
дитам в размере 20 миллиардов рублей.

своего контрольного органа, 
Счетной палаты, также бу-
дет отслеживать социально-
экономическую ситуацию в 
регионах и эффективность 
реализации антикризисных 
мер.

- Какие меры законо-
дательной поддержки 
требует антикризисный 
план правительства?

- Главной задачей явля-
ется создание в российской 
экономике внутренних ис-
точников длинных денег, то 
есть дешевых долгосрочных 
кредитов. До последнего 
времени эта проблема реша-
лась за счет заимствований 
на внешнем рынке капитала.

Эту задачу должно ре-
шить так называемое про-
ектное финансирование, ко-
торое будет осуществляться 
по ставкам, существенно 
ниже рыночных.

Основная проблема за-
ключается в том, как не до-
пустить использования этих 
средств не на инвестицион-
ные цели, например, на ва-
лютные спекуляции. И здесь 
Банку России, правительству 
и банкам предстоит еще мно-
гое сделать, чтобы создать 
по-настоящему работающий 
механизм. Другая проблема 
заключается в определенной 
закрытости работы межве-
домственной комиссии, ко-
торая занимается отбором 
таких проектов. В связи с 
этим в постановлении Со-
вета Федерации о мерах по 
обеспечению кредитования 
национальной экономики 
мы предусмотрели пункт о 
необходимости включения 
представителей палат Феде-
рального собрания в состав 
данной комиссии.

- Центробанк снизил 
ключевую процентную 

Сергей Рябухин: 

Выход  
из рецессии есть
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ставку с 17 до 15 процен-
тов. Как это повлияет 
на финансовый рынок, на 
экономику?

- Определенные поло-
жительные сдвиги уже вид-
ны сейчас. Некоторые бан-
ки стали пересчитывать в 
сторону понижения ставки 
по кредитам. При этом на-
метилась тенденция к укре-
плению рубля. Тем более 
что начали расти и цены на 
нефть. Однако пока что это 
скорее «луч надежды», а не 
реальная мера по улучше-
нию ситуации в российской 
экономике. О каких-то по-
ложительных сдвигах мож-
но будет говорить только 
тогда, когда ключевая ставка 
снизится до своего исходно-
го уровня - 10,5 процента, а 
лучше - 5,5 процента.

Пока пик инфляции не пройден, 
очень многое будет зависеть от 
эффективности работы Федеральной 
антимонопольной службы и 
правоохранительных органов, которые 
должны выявлять и пресекать факты 
необоснованно высоких торговых наценок 
и задирания цен предприятиями оптовой 
и розничной торговли

оптовой и розничной тор-
говли. Генеральная проку-
ратура уже провела провер-
ку по фактам завышения 
цен на основные продукты 
питания в ряде регионов и 
приняла соответствующие 
меры реагирования. Осо-
бого внимания также тре-
бует контроль над ценами 
на бензин и дизельное то-
пливо, так как последние 
изменения налогового зако-
нодательства создают пред-
посылки для их роста.

В ближайшее время во 
всех регионах будут созданы 
антикризисные комиссии, 
в чью компетенцию войдут 
в том числе мониторинг 
цен на социально значимые 
товары и недопущение их 
необоснованного роста. Со-
вет Федерации с помощью 



6 экономикаПятница, 13 февраля 2015 г. 
№ 19 (23.660)

Ждём  
дешёвых круп  
из Репьёвки?

Олег ДОлгОв �

В ходе рабочей поездки в Но-
воспасский район глава региона 
посетил производственную пло-
щадку Репьевского крупозавода 
и ознакомился с перспективами 
развития отрасли.

Напомним, основной вид 
деятельности ЗАО «Репьевский 
крупозавод» - переработка сель-
скохозяйственного сырья (кру-
пяных культур) и сбыт готовой 
продукции. В 2008 году завод 
остановил свою деятельность, 
но в 2014-м на его базе старто-
вала реализация инвестицион-
ного проекта с объемом инве-
стиций в 30 миллионов рублей, 
из которых две трети  было на-
правлено на приобретение обо-
рудования и восстановление 
производственной базы, остав-
шееся - на закупку сырья. По 
словам генерального директора 
ЗАО «Репьевский крупозавод» 
Ярослава Сорокина, в соответ-
ствии с планом технического 
перевооружения предусмотрена 
замена технологического обо-
рудования, проводится ремонт 
зданий зерноскладов и основ-
ных помещений предприятия, 
начаты работы по монтажу си-
стемы отопления. «В октябре 
прошлого года завод был запу-
щен в тестовом режиме. Опти-
мизация технологических про-
цессов позволила практически 
вдвое увеличить его произво-
дительность в целом, - сообщил 
Ярослав Сорокин. - Сейчас на 
предприятии ведутся работы 
по монтажу дополнительной 
линии по дроблению зерна, что 
позволит расширить ассорти-
мент выпускаемой продукции».

В настоящее время завод вы-
пускает порядка 80 тонн горо-
ховой и перловой крупы в сут-
ки. Крупа фасуется в мешки по  
50 кг. Кроме основного вида 
продукции также производит-
ся кормовая смесь в объеме 
порядка 350 тонн, которая вос-
требована животноводческими 
хозяйствами.

По словам вице-премьера 
- министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресур-
сов области Александра Чепу-
хина, для организации работы с 
торговыми сетями на предприя-
тии планируется установка ли-
ний по фасовке крупы в мелкую 
тару с дальнейшей упаковкой в 
паллеты на поддонах, что обе-
спечит  прямые поставки в тор-
говые предприятия региона без 
участия посреднического звена 
и, соответственно,  скажется на 
снижении розничной цены.

Губернатор отметил, что «в 
условиях новых экономических 
реалий такие проекты особенно 
показательны и могут служить 
примером для многих пред-
ставителей бизнес-кругов не 
только в агропромышленном 
секторе. Предприятие заново 
открылось после нескольких 
лет вынужденного простоя бла-
годаря инвестору. Уже сейчас 
восстановлена часть производ-
ственных мощностей, найдены 
рынки сбыта, люди обеспечены 
стабильной работой и зарпла-
той. Завод является градообра-
зующим предприятием для це-
лого поселения, здесь трудится 
80 человек, а в дальнейшем пла-
нируется увеличить количество 
сотрудников».

Сергей Морозов поручил 
профильным ведомствам орга-
низовать содействие предприя-
тию в решении логистических 
вопросов, получении кредита 
на дальнейшее расширение 
производства, реализации вы-
пускаемой продукции в торго-
вых сетях региона.

василиса КраснОва �

В 2015 году в Ульяновской 
области объемы финансовой 
помощи сельхозотрасли 
увеличатся.

Об увеличении финансовой помощи 
аграриям сообщил руководитель мин-
сельлесхоза региона Александр Чепухин 
в ходе очередного заседания окружного 
штаба по подготовке к проведению весен-
них полевых работ, которое прошло на 
этой неделе в Радищевском районе. 

По его словам, финансовые средства 
будут направлены на оказание несвязан-
ной поддержки в области растениевод-
ства (погектарные субсидии), возмещение 
части затрат на раскорчевку старых садов, 
а также закладку и уход за многолетними 
плодовыми и ягодными насаждениями, 
субсидии на один литр (килограмм) реа-
лизованного товарного молока. 

- Ульяновской области на поддержку 
сельхозтоваропроизводителей из феде-
рального бюджета по данным направле-
ниям выделяется лимит субсидий в сумме 
193,2 миллиона  рублей. В областном бюд-
жете на реализацию мероприятий госпро-

граммы по развитию сельского хозяйства 
на 2015 год предусмотрено 411,7 миллиона 
рублей. Это на 25 процентов больше, чем 
год назад, - отметил Александр Чепухин.

Глава региона Сергей Морозов поручил 
министерству сельского, лесного хозяй-
ства и природных ресурсов, а также мини-
стерству финансов региона предусмотреть 
выплату финансовых средств сельхозпро-
изводителям до начала активной фазы 
проведения весенних полевых работ. 

- От того, насколько сжато, качествен-
но и в оптимальные агротехнические сро-
ки мы проведем сезонные полевые работы 
и весеннюю посевную кампанию, в конеч-
ном итоге будет зависеть наш будущий 
урожай. Поэтому сейчас первоочередной 
задачей правительства региона являет-
ся помощь сельхозпроизводителям при 
подготовке самого ответственного этапа 
сельскохозяйственного года, - подчеркнул 
губернатор.

В рамках мероприятия также были 
рассмотрены вопросы обеспеченности 
сельхозпредприятий семенами, минераль-
ными удобрениями, дизельным топливом, 
средствами защиты растений. Кроме того, 
муниципальные образования представи-
ли информацию о ремонте сельскохозяй-
ственной техники и состоянии озимых 
культур.

По данным профильного ведомства, 

на сегодняшний день к предстоящей по-
севной кампании заготовлено 66,3 тысячи 
тонн семян (101 процент от потребности), 
имеется в наличии 13,2 тысячи тонн ми-
неральных удобрений (25 процентов от 
запланированного объема), порядка пяти 
тысяч тонн дизельного топлива (30,2 про-
цента) и около 700 тонн автобензина. В 
хозяйствах региона уже отремонтировано 
86 процентов  сельскохозяйственной тех-
ники (тракторы, плуги, сеялки, культи-
ваторы). Подготовку техники к весенне-
полевым работам планируется закончить 
до 15 апреля.

Справка «Ульяновской правды» 
В 2014 году погектарные субсидии были выпла-
чены из федерального бюджета в размере  
177,1 миллиона рублей, из регионального бюд-
жета - 105,5 миллиона рублей. Таким образом, 
до проведения весенних полевых работ сель-
скохозяйственным предприятиям Ульяновской 
области было выплачено субсидий на общую 
сумму более 282 миллионов рублей. В среднем 
на 1 га посевной площади сельхозтоваропроиз-
водители получили поддержку из бюджетов всех 
уровней порядка 450 рублей (ставка феде-
рального бюджета 160 руб./га - 280 руб./га, 
областного бюджета 200 руб./га - 350 руб./га в 
зависимости от уровня почвенного плодородия)

411 миллионов - на поддержку АПК

В 2015 году промышленная политика региона будет направлена на увеличение 
объемов производства, импортозамещение и сохранение рабочих мест 

Ни шагу назад
василиса КраснОва �

Итоги и перспективы 
развития промышленности 
Ульяновской области обсуди-
ли вчера участники первого 
в этом году расширенного за-
седания президиума регио-
нального отделения Союза 
промышленников и предпри-
нимателей. 

Как отметил в своем докла-
де министр экономического 
развития региона Олег Асмус, 
несмотря на сложную эконо-
мическую обстановку, в 2014 
году удалось преломить спад 
в промышленности и выйти 
на положительную динамику 
- по итогам 12 месяцев индекс 
промышленного производства 
составил 100,7 процента. 

- Значительный вклад в 
индекс промпроизводства внес 
«Авиастар». Серьезный рост 
объемов производства также 
продемонстрировали и другие 
наши крупные предприятия: 
Ульяновский патронный за-
вод, НПО «Марс», «Утес», 
«Искра», Димитровградский 
завод алюминиевого литья, 
- отметил Асмус. - Задача на 
2015 год - обеспечить сбалан-
сированное развитие эконо-
мики региона. В первоначаль-
ном прогнозе на текущий год 
мы установили планку темпов 
роста промышленности в пре-
делах 101,3 процента. До кон-

ца апреля прогноз будет скор-
ректирован исходя из планов 
предприятий.

Асмус напомнил, что в на-
стоящее время в области ста-
дию общественных слушаний 
проходит план по повышению 
темпов роста экономики, кото-
рый направлен на дальнейшее 
развитие промышленности и 
бизнеса. 

- Мероприятия, которые 
касаются как прямой, так и 
косвенной поддержки про-
мышленного сектора, есть 
практически в каждом разделе 
плана, - подчеркнул министр 
экономики региона. - Ключе-
выми, на мой взгляд, являют-
ся такие меры, как: снижение 
платы за присоединение к 
электросетям, компенсация 
части затрат, связанных с тех-
ническим перевооружением и 
модернизацией предприятий, 
а также расходов на стандар-
тизацию и сертификацию вы-
пускаемой ими продукции, 
субсидирование процентных 
ставок по целевым кредитам. 

Особое внимание участ-
ники совещания уделили про-
блеме импортозамещения. По 
словам первого вице-премьера 
Вильдана Зиннурова, перед 
промышленными предприя-
тиями стоит нелегкая задача 
по «в хорошем смысле захвату 
внутреннего рынка».

- То, что завозилось из-

вне, нужно создавать здесь, в 
регионе. Для этого у нас есть 
все возможности, - заметил 
Зиннуров. - Конечно, обо всей 
номенклатуре мы говорить 
пока не можем. Есть пробле-
мы с компонентами, сырьем, 
но в течение двух-трех лет мы 
можем локализовать эти про-
изводства.

В целях стимулирования 
программ по импортозамеще-
нию предприятиям региона 
будет оказана финансовая 
поддержка за счет средств 
регионального Фонда раз-
вития промышленности. Не 
менее важной задачей также 
является сохранение рабочих 
мест на ульяновских пред-
приятиях. По словам перво-
го вице-премьера, только из 
федерального бюджета на эти 
цели Ульяновская область 
может получить порядка 500 
млн рублей. Напомним, в кри-
зис 2008 - 2009 годов региону 
было выделено более 300 млн 
рублей на поддержку предпри-
ятий, реализующих програм-
мы по временной занятости 
и переобучению персонала. 
Руководителей ульяновских 
предприятий эта информация 
заинтересовала. Впрочем, они 
признаются, что в нынешней 
экономической ситуации важ-
на любая поддержка.

- Я думаю, что те меры, ко-
торые предлагаются сегодня 

Правительством РФ и руко-
водством Ульяновской обла-
сти, должны применяться ком-
плексно, - заявил  заместитель 
генерального директора по 
персоналу и внешним связям 
УКБП Алексей Баев. - Сразу 
все проблемы не решить. Во-
прос импортозамещания не 
очень простой, его решение 
потребует определенного вре-
мени. Тем не менее мы готовы 
к работе. 

По мнению исполни-
тельного директора ре-
гионального объединения 
работодателей «Союз промыш-
ленников и предпринимателей 
Ульяновской области» Евгения 
Гамазина, именно импортоза-
мещение  может дать мощный 
толчок к созданию развитой 
инновационной инфраструк-
туры в реальном секторе.

- Сегодня у нас появилась 
уникальная возможность соз-
дать совместное предприятие 
с одной из немецких фирм и 
Ульяновским государственным 
техническим университетом, - 
сообщил Гамазин. - Надеемся, 
что возможность написания 
собственного программного 
обеспечения и физического из-
готовления фрезерного станка 
с ЧПУ, который обрабатывает 
детали в пяти осях одновре-
менно, приведет к настоящему 
прорыву в отечественном стан-
костроении.
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Напомним, оформить докумен-
ты, необходимые для передачи 

жилых помещений в собственность, жите-
ли региона могут на базе трех городских 
многофункциональных центров, рас-
положенных по следующим адресам: ул.  
Л. Толстого, д. 36/9; пр-т Созидателей,  
д. 116; ул. Промышленная, д. 54г. По по-
ручению губернатора с 27 января в МФЦ 
были увеличены часы приема. Теперь они 
работают по будням с 8.00 до 20.00, а по 
субботам до 14.00. Кроме того, на полу-
чение услуги по оформлению приватиза-
ции жилых помещений муниципального 
жилищного фонда можно предваритель-
но записаться через официальный сайт 
учреждения. 

Специалисты комитета по управле-
нию городским имуществом также рабо-
тают в усиленном режиме и обрабатывают 
принятые документы даже по выходным 
дням. Окончательное заключение догово-
ров передачи жилой площади в собствен-
ность принимается по будням с 8.00 до 
17.00 по адресу: улица Гончарова, 38/8, 
кабинеты № 35 и 36. 

Ульяновцам, желающим оформить жи-
лье в собственность в оставшееся время, 
нужно учесть: заявления на приватиза-
цию принимаются в многофункциональ-
ных центрах города не позднее обеда 28 
февраля. Обработка заявления, подготов-
ка и подписание договора передачи, его 
регистрация, выдача свидетельства могут 
быть проведены после 1 марта. Так как 
сроки завершения бесплатной приватиза-
ции несколько раз откладывались, многие 
надеются, что подобное решение может 
быть принято снова. По данным феде-
ральных СМИ, отдельные депутатские 
фракции разработали проекты, предусма-
тривающие очередной перенос срока за-

вершения приватизации на три-пять лет. 
Государству приватизация выгодна тем, 
что с 2015 года введен налог на недвижи-
мость, а это означает, что с квартир, нахо-
дящихся у граждан в собственности, будет 
взиматься налог в пользу местных бюдже-
тов. Впрочем, подтвержденной информа-
ции о том, что Госдума имеет намерение 
продлить приватизацию, нет. По словам 
экспертов, 1 марта 2015 года, скорее всего, 
будет окончательной датой.

Главный плюс приватизации в том, что 
собственник получает право делать со сво-
им жильем все, что хочет. Он может его 
продать, обменять, завещать, сдать внаем 
или иным образом распорядиться себе в 
выгоду, получив разовую прибыль или из-

влекая постоянный систематический доход. 
Из минусов: собственник несет бремя по 
содержанию общего имущества собствен-
ников многоквартирного дома и по участию 
в капитальном ремонте. Стоит иметь в виду 
также, что личные долги, потребительские и 
ипотечные кредиты могут привести к тому, 
что на недвижимое имущество наложат 
арест. Между тем, если квартира использу-
ется по социальному найму, в качестве пла-
ты по долгам ее изымать нельзя. 

Заметим, что некоторые горожане 
квартиры не приватизировали по другим 
объективным причинам - в частности, это 
люди, проживающие в аварийных и ветхих 
домах. Они ожидают расселения, а быстро 
этот процесс не происходит.

Как научить 
россиян выбирать 
управляющую 
компанию.

В Государственную думу 
внесен проект поправок в Жи-
лищный кодекс, уточняющий 
процедуру выбора управляю-
щей компании. Как пояснил 
один из авторов законопроекта, 
заместитель председателя Ко-
митета по жилищной политике 
и жилищно-коммунальному 
хозяйству Павел Качкаев, в за-
конодательстве на этот счет 
имеются серьезные нестыков-
ки. И россияне в этих правовых 
коллизиях могут запросто запу-
таться.

У семи нянек
Одно из положений дей-

ствующей редакции Жилищ-
ного кодекса гласит: решения 
о выборе управляющей компа-
нии могут приниматься боль-
шинством присутствующих 
на собрании жильцов при 50-
процентной явке. То есть для 
окончательного выбора доста-
точно чуть более 25 процентов 
голосов жильцов от общего чис-
ла собственников. Одновремен-

но тот же Кодекс предписывает: 
управлять домом имеет право 
лишь компания, заключившая 
договоры с жильцами, которые 
в совокупности владеют 51 про-
центом квадратных метров в 
доме. «Таким образом создается 
путаница, - в интервью «Пар-
ламентской газете» пояснил 
заместитель председателя Ко-
митета Государственной думы 
по конституционному законо-
дательству и государственному 
строительству Дмитрий Вят-
кин. - Сначала в одном много-
квартирном доме может поя-
виться сразу несколько групп 
собственников, которые вправе 
проводить легитимные собра-
ния, принимать там решения о 
выборе или смене управляющей 
компании. В результате одна 
часть дома может выбрать одну 
компанию, а вторая - другую».

После этого активисты или 
представители самих предпри-
ятий обходят квартиры и уго-
варивают жильцов подписать 
документы. И так как большин-
ство россиян во всех этих пери-
петиях разбираются плохо, они 
их подписывают, не вникая в 
суть дела и не понимая, что речь 
идет о дублирующих друг друга 
договорах с разными управляю-
щими компаниями.

В этом процессе пора на-
вести порядок, считают пар-
ламентарии. Внесенный в 
Государственную думу зако-
нопроект предписывает: выби-
рать «управленца» многоквар-
тирным домом можно лишь 
большинством голосов (более 
50 процентов) от общего числа 
собственников квартир. Проце-
дура проста и демократична, ис-
ключая активность нескольких 
инициативных групп.

Успеть до обеда 28-го

Сам себе управдом

500 миллиардов  
рублей составляет объем рынка обслуживания многоквартирных 
домов
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Вопросы оплаты 
ЖКУ поставлены 
на особый  
контроль 

анДрей МаКлаев �

Министерство строитель-
ства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта 
Ульяновской области каждый 
четверг проводит заседание ра-
бочей группы, разбирающей 
спорные, запутанные моменты 
ЖКХ.

В частности, говоря казен-
ным языком, проводится мони-
торинг  обоснованности установ-
ленных тарифов на жилищные и 
коммунальные услуги на терри-
тории области и рассматрива-
ются вопросы реализации по-
становления Правительства РФ 
от 06.05.2011 № 354 «О предо-
ставлении коммунальных услуг 
собственникам и пользователям 
помещений в многоквартирных 
домах и жилых домов».

Детально рассматриваются 
вопросы, связанные с внесением 
изменений  в действующее зако-
нодательство,  с увеличением пла-
ты за жилищно-коммунальные 
услуги в связи с включением 
платы за капитальный ремонт, 
с порядком  применения правил 
предоставления коммунальных 
услуг при начислении платы за 
холодное и горячее водоснаб-
жение, за электроснабжение 
при отсутствии установлен-
ных нормативов потребления; 
с установлением аналоговым 
методом нормативов потребле-
ния коммунальных ресурсов; 
с перепрограммированием ин-
дивидуальных приборов учета 
по электроэнергии, дифферен-
цированных по времени суток;  
с размером платы на содержа-
ние и ремонт жилого помещения  
и т. д.

Также в ходе заседаний рас-
сматриваются  письменные об-
ращения граждан  и  обращения 
граждан на  «горячую линию» 
минстроя области, материалы, 
размещенные в средствах массо-
вой информации  по  проблем-
ным вопросам: по начислению 
платы за коммунальные услуги 
и платы по содержанию и ре-
монту жилого помещения.

Собственно, вопросы пла-
ты за жилищно-коммунальные 
услуги поставлены областным 
правительством на особый конт-
роль.  Недаром  в рамках недав-
него совещания рабочей группы 
рассматривалось коллективное 
обращение жителей многоквар-
тирного дома № 7 на улице Лу-
начарского областного центра 
по поводу резкого увеличения 
объемов начисления платы за 
электроэнергию на общедомо-
вые нужды. 

Как доложили представите-
ли управляющей компании 
Железнодорожного района, по 
итогам обследования объекта 
посторонних подключений к си-
стеме электроснабжения не вы-
явлено. По итогам обсуждения 
принято решение о проверке 
всех приборов учета электроэ-
нергии в этом доме на предмет 
корректной передачи показаний. 
Мониторинг проведут специа-
листы ОАО «Ульяновскэнерго».

Также обсуждалась тема раз-
ницы начислений за капиталь-
ный ремонт за декабрь и январь. 
По этому вопросу дано поруче-
ние провести совместную про-
верку с участием специалистов 
ООО «РИЦ» и регионального 
оператора.

Планируется, что в первом 
квартале на заседаниях рабо-
чей группы на контроле будут 
оставаться вопросы начислений 
за ОДН и капремонт, перехода 
многоквартирных домов с не-
посредственного управления, 
тарифы по оплате за ГВС и ХВС 
для квартир, не оборудованных 
индивидуальными приборами 
учета, и другие.

Кто лишний?
По словам министра строи-

тельства и ЖКХ Михаила Меня, 
сегодня в России работают око-
ло 16 тысяч управляющих ком-
паний и всем им до мая 2015 
года придется пройти лицензи-
рование. Переживет процедуру 
не каждый желающий: 10 - 15 
процентам «управленцев» при-
дется с рынка уйти - и многим 
россиянам предложат сделать 
новый нелегкий выбор.

«Это логично, - считает член 
Комитета Государственной 
думы по жилищной политике 
и жилищно-коммунальному 
хозяйству Юрий Селиванов. - 
Если поделим 16 тысяч управ-
ляющих компаний на 85 регио-
нов страны, то получится, что в 
каждом из них работают около 
190 управляющих компаний. 
Количество явно избыточное. 
Прибавьте к этому, что такой 
бизнес достаточно коррумпи-
рован, и далеко не все компании 
борются за клиентов чистоплот-
ными методами. В ход могут 
идти «дружеские» отношения с 
региональными чиновниками.

По мнению депутата, прой-
ти лицензирование компании 
с хорошей репутацией труда не 
составит: «Недавно я обсуждал 
этот процесс с одним из дирек-
торов управляющей компании 

в Белгородской области. Он 
мне сказал, что не видит в этом 
вообще никаких проблем, кро-
ме, конечно, того, что на него 
придется потратить некоторое 
время». К примеру, на вопросы 
обязательного аттестационного 
экзамена этот директор ответил 
за восемь минут, а не за два часа, 
как это предписано в правилах. 
Не ждет он больших неудобств 
и от проверки документации: 
технических паспортов, бухгал-
терских отчетов, достоверности 
выложенной на сайте информа-
ции».

Впрочем, есть мнение, что 
подойти к решению проблем с 
воцарившейся на рынке ЖКХ 
неразберихой стоит основа-
тельнее. «Сейчас необходимо не 
только серьезно совершенство-
вать Жилищный кодекс, в ко-
тором много пробелов, но и опе-
ративно повышать грамотность 
россиян в этой сфере, - считает 
директор Центра градострои-
тельных компетенций Россий-
ской академии народного хозяй-
ства и государственной службы 
при Президенте РФ Ирина Ир-
битская. - Если власти не научат 
наших сограждан относиться к 
управлению собственным до-
мом ответственно, не втолкуют, 
что сегодня на этом поприще 
очень многое зависит от каждо-
го жильца, позитивных сдвигов 
здесь сложно ждать».
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В днеВник делоВого челоВека

Руслан Гайнетдинов:



критерии малого предприниматель-
ства вынесены на общественное 
обсуждение 

Значения предельной выручки МСБ увеличат в два раза
Правительство РФ в два раза увеличит значения предельной выручки малых и средних 
предприятий. инициатива властей направлена на рост числа компаний, которые смогут 
воспользоваться государственными субсидиями, налогами и другими льготами. По мнению 
авторов законопроекта, уточнение предельных значений выручки позволит расширить круг 
предприятий, имеющих право принимать участие в государственных и муниципальных про-
граммах поддержки малого и среднего предпринимательства. Сейчас предельные значения 
выручки установлены в следующем размере: микропредприятия - 60 млн рублей; малые 
предприятия - 400 млн рублей; средние предприятия - 1 млрд рублей.

административные нарушения будут рассматривать  
по полгода
В госдуму поступил законопроект с поправками в кодекс РФ об административных правона-
рушениях, который предлагает увеличить срок привлечения к ответственности за совер-
шение административных нарушений с двух до шести месяцев. Такой короткий период, 
предоставленный для рассмотрения дела в суде, не обеспечивает соблюдения принципа 
неотвратимости наказания, говорится в пояснительной записке к законопроекту. ежегодно 
правоприменительными органами прекращаются дела об административных правонару-
шениях в отношении десятков тысяч обвиняемых, и единственным основанием для этого 
является окончание срока давности. 

В России появился профессиональный стандарт  
для бухгалтеров
для бухгалтеров разработали профессиональный стандарт. он устанавливает 
градацию квалификации бухгалтеров, требования к опыту работы по той или иной 
из перечисленных специализаций, а также содержит перечень трудовых функций. 
документ был разработан институтом профессиональных бухгалтеров и аудиторов 
России. По словам экспертов, он поможет работодателям систематизировать тре-
бования к квалификации бухгалтеров. Стандарт могут применять коммерческие и 
некоммерческие организации, государственные (муниципальные) учреждения, а 
также индивидуальные предприниматели при формировании кадровой политики и 
управлении персоналом. 

Первый шаг  
к контрактам 

Яна Крапивина �

5 февраля в Ульяновском 
областном бизнес-
инкубаторе состоялась  
В2В-сессия «Кооперация 
малого и крупного бизнеса». 

Организаторами мероприятия вы-
ступили Корпорация по развитию пред-
принимательства, Корпорация развития 
Ульяновской области и региональная 
Торгово-промышленная палата. 

- При организации сессии мы ста-
рались максимально отойти от ее фор-
мализации. Перед нами стояли задачи 
помочь предпринимателям расширить 
рынок оказываемых ими услуг или 
сбыта продукции, удовлетворить су-
ществующие потребности крупных 
компаний, предоставить возможность 
развить новые направления деятельно-
сти через знакомство с инновационным 
предпринимательством, - рассказал 
«УП» директор регионального центра 
поддержки и сопровождения предпри-
нимательства Руслан Кашперский. 

В мероприятии приняли участие бо-
лее 60 представителей малого и средне-
го бизнеса региона. Как оказалось, круп-
ные компании готовы сотрудничать. 

- Мы предлагаем предпринимате-
лям Ульяновской области разместить 
на территории вокзала «централь-
ный» торговые точки и системы обще-
ственного питания, удовлетворяющие 
потребности пассажиров железной 
дороги и гостей города Ульяновска. С 
этой целью нами сформированы пло-
щадки, - отметил представитель Куй-
бышевской региональной дирекции 
железнодорожных вокзалов Евгений 
Коноплев. - В настоящее время прово-
дятся ремонтные работы, до конца 2015 
года планируем их завершить. Мы го-
товы рассмотреть любые предложения 
и учесть потребности бизнеса на стадии 
ремонта помещения. 

Предприниматели тоже нашли, что 
предложить участникам встречи.

- Я занимаюсь производством и 
сборкой офисной мебели и очень рад, 
что смог посетить это мероприятие. 
Трудно было связаться с нашими круп-
ными предприятиями, предложить им 
свои услуги, получить от них обрат-
ную связь. Сегодня я смог напрямую 
пообщаться с их представителями, 
получить доступную информацию об 
их потребностях и предложить себя в 
качестве поставщика мебели, - поде-
лился впечатлениями индивидуальный 
предприниматель Сергей Сергунин. 
- Я прекрасно понимаю, что получить 
контракт с заводом - это дело не одного 
дня, но начало положено! Кроме того, я 
смог пообщаться и обменяться инфор-
мацией с бизнесменами Ульяновска, 
даже предварительно договориться о 
поставках своей продукции.

По словам организаторов прошед-
шей В2В-сессии, в течение 2015 года 
планируется провести несколько по-
добных встреч. 

василиса Краснова �

До начала посевной 
ульяновские сельхозтова-
ропроизводители могут по-
лучить займы по сниженной 
процентной ставке.

Старт весенней полевой 
кампании уже не за гора-
ми. Впереди у ульяновских 
аграриев сложный период. 
Как известно, затраты на 
посевную увеличиваются с 
каждым годом. По расчетам 
специалистов профильного 
ведомства, сельхозтоваро-
производителям региона 
на проведение весенних по-
левых работ в 2015 году по-
требуется более 3,5 млрд 
рублей, что на 22% больше 
уровня прошлого года (в 
2014 году было 2,8 млрд руб-
лей). 

Как отмечают эксперты, 
экономическая обстановка 
в стране закономерным об-
разом сказалась на росте цен 
на материально-технические 
ресурсы для агропромыш-
ленного комплекса. Подо-
рожало все: запчасти, удо-
брения, средства защиты 
растений, импортные семе-
на, горюче-смазочные мате-
риалы. Стоимость кредит-
ных ресурсов, без которых 
мало кто из сельхозпро-
изводителей может обой-
тись в период подготовки к 
весенне-полевым работам, 
также сильно увеличилась: 
процентные ставки в банках 
выросли с прошлогодних 
14% до 22 - 24% годовых. При 
этом, в отличие от практики 
прошлых лет, в настоящее 
время в залог нельзя предо-
ставлять только товарно-
материальные ценности, на-
пример молодняк скота. В 
этом году обязательно нуж-
но предоставлять в залог и 
основные средства.

В Ульяновской области 
поддержать аграриев ре-
шили с помощью льготных 
кредитов. 1 февраля в Фон-
де «Корпорация по разви-
тию предпринимательства» 
стартовала акция по микро-
финансированию предста-
вителей аграрного бизнеса.

- Мы объявляем о старте 
новой программы поддерж-
ки субъектов предприни-
мательской деятельности, 
занятных в сельском хо-
зяйстве. В ее рамках сель-
хозпроизводителям будет 
предоставлен микрокредит 
под 8,5% годовых, - ком-
ментирует председатель 
правления Корпорации по 

Миллион под 8,5 процента
Льготные кредиты в помощь аграриям

Александр Чепухин,  
министр сельского,  
лесного хозяйства 
и природных ресурсов 
Ульяновской области:

- С учетом сложившейся ситуации, 
а именно повышением курса дол-
лара, у аграриев уже сейчас возни-
кают проблемы с приобретением 
семян, минеральных удобрений, 
средств защиты растений, запас-
ных частей, особенно к импортной 
сельскохозяйственной технике.
А ведь это самые важные статьи 
расхода при проведении посевной 
кампании, поскольку отсутствие 
хотя бы одного звена в единой це-
почке может привести к снижению 
качества всего комплекса проводи-
мых работ. Вопрос, где взять деньги 
на посевную кампанию, является 
сейчас самым актуальным. Если 
раньше сельскохозяйственные 
предприятия могли взять краткос-
рочный кредит под залог будущего 
урожая, то сейчас крестьяне ли-
шены и этой возможности. Так как 
процентная ставка по кредитам 
возросла как минимум в 1,7 - 2 
раза. Кроме того, в большинстве 
случаев имеет место затруднение 
или даже полная невозможность 
получения банковского кредита 
на проведение весенних полевых 
работ. Поэтому акцию Фонда по 
предоставлению займов сельхоз-
производителям по сниженной 
процентной ставке считаю очень 
правильной и своевременной.

мнение
развитию предпринима-
тельства Руслан Гайнетди-
нов. - Принципиальная по-
зиция губернатора, и мы ее 
поддерживаем, в том, чтобы 
не увеличивать ставки, а 
держать их на уровне 2014 
года. По нашим расчетам, 
это позволит нескольким 
сотням предпринимателей 
спокойно привлечь ресур-
сы и подготовиться к ново-
му сезону. Сейчас мы про-
водим активную работу по 
информированию предпри-
нимателей в муниципаль-
ных образованиях, чтобы 
в ближайшее время начать 
кредитование.

целевой микрозайм на 
проведение полевых работ 
аграрии могут получить 
сроком на один год. Ми-
нимальный размер займа -  
50 тысяч рублей, максималь-
ный - 1 миллион. По словам 
специалистов, общая сумма 
микрокредита определяется 
из расчета: 3 тысячи рублей 
за один гектар посевных 
площадей - для собствен-
ников земельных участков,  
1,5 тысячи на гектар - для 
предпринимателей, владею-
щих землей на праве аренды, 
800 рублей на один квадрат-
ный метр тепличных площа-
дей для закрытого грунта. За-
вершится акция в конце мая.

- Кроме этого мы преду-
смотрели вариант предо-
ставления заемных средств 
для переработчиков сельхоз-

продукции. Представители 
малого и среднего бизнеса в 
этой сфере могут рассчиты-
вать на выдачу займа на срок 
от 1 года до 2 лет, процент-
ная ставка в зависимости от 
срока кредитования варьи-
руется от 9 до 11% годовых, 
- отмечает исполнительный 
директор Фонда Оксана 
Кузнецова.

Для того чтобы оформить 
займ, сельхозпрозводителям 
не обязательно ехать в Улья-
новск. Отделения Фонда уже 
есть в Новоспасском районе 
и Димитровграде, а до конца 
февраля они также появятся 
в Барыше, Старой Кулатке, 
Карсуне и Кузоватове.

- Расширение филиаль-
ной сети является важной 
частью антикризисного пла-
на правительства региона. 
Не секрет, что в настоящее 
время некоторые кредитные 
учреждения уходят из му-
ниципалитетов, что создает 
дополнительные сложности 
для селян, - считает Руслан 
Гайнетдинов. - Мы же, на-
оборот, стараемся увеличить 
количество подразделений, 
особенно в отдаленных рай-
онах для того, чтобы плечо 
принятия решения было го-
раздо ближе к соответствую-
щему хозяйствующему субъ-
екту. Общий срок принятия 
решения по микрозаймам 
мы сегодня выдерживаем на 
уровне пяти дней. Это одна 
из лучших практик в стране.
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До встречи 
на «Барнео»!
Форма одежды - зимняя.

анна ниКс �

«Барнео» не следует путать с извест-
ным экваториальным островом Борнео 
в Малайском архипелаге. «Барнео» - это 
уникальный высокоширотный дрейфую-
щий ледовый лагерь в непосредственной 
близости от Северного полюса. Гость наше-
го региона Артур Чилингаров, посетивший 
вчера Ульяновск, знает это отнюдь не пона-
слышке.

Как правило, в Арктику он уезжает каж-
дый год - второго января. Возможно, отпра-
вится туда - на «Барнео» - и в ближайшем 
апреле, в одной экспедиции с депутатами 
Госдумы РФ, членами Общественной па-
латы РФ, руководителями регионов. Ей 
предстоит развернуть на арктической стан-
ции самый большой флаг России площа-
дью 1052 квадратных метра, а кроме него 
- флаги 85 субъектов РФ.

Проект «Арктика 2015» приурочен к 
празднованию 70-й годовщины Победы в 
Великой Отечественной войне. На ледовой 
станции «Барнео» будет зажжена частичка 
от Вечного огня на Поклонной горе…

Кстати, лагерь Русского географиче-
ского общества (РГО) «Барнео» строится 
на дрейфующих льдах Северного Ледови-
того океана, в районе 89° северной широты, 
в непосредственной близости от Северного 
полюса, начиная с 2001 года. Он открыва-
ется в первых числах апреля, когда уже на-
ступает полярный день. На месяц огромная 
дрейфующая льдина становится научным 
центром по изучению Арктики и туристи-
ческой Меккой для желающих покорить 
Северный полюс. «Барнео» организует 
и поддерживает Экспедиционный центр 
Русского географического общества.

Как бы там ни было, первый вице-
президент РГО Артур Чилингаров - лич-
ность легендарная. Участник множества 
полярных экспедиций, в том числе и по-
гружения на батискафе «Мир» на дно Се-
верного Ледовитого океана. Именно он  
25 октября 2013 года зажег олимпийский 
огонь на Северном полюсе… Да что там! 
Достаточно сказать, что Чилингаров - Ге-
рой Советского Союза и Герой России. 

О деятельности регионального отделе-
ния РГО шла речь на встрече Артура Ни-
колаевича  с руководством области и пред-
ставителями самого отделения.  

Отметим, что еще в конце декабря про-
шлого года губернатор Сергей Морозов 
встречался с Артуром Чилингаровым в 
Москве. В ходе беседы был обсужден  ком-
плекс мер по взаимодействию федерально-
го общества и регионального отделения. А 
конечным итогом той встречи стало под-
писание вчера документа о сотрудничестве 
между правительством области и Россий-
ским географическим обществом, автогра-
фы под которым поставили Артур Чилин-
гаров и Сергей Морозов.

- У вашего региона самые блестя-
щие перспективы развития РГО, - сказал  
Артур Чилингаров журналистам. - Это 
прежде всего проистекает из того факта, 
что руководство области по-настоящему 
заинтересовано в этой теме. Сергей Мо-
розов, насколько мне известно, был одним 
из первых руководителей субъектов, воз-
главивших попечительский совет Геогра-
фического общества. В недавнем высту-
плении Сергея Шойгу (президента РГО) 
Ульяновская область была названа в числе 
первых регионов, с которых следует брать 
пример.

По словам председателя Ульяновского 
отделения РГО Игоря Егорова, планов у 
здешних энтузиастов, выражаясь словами 
классика, громадье. Это областной геогра-
фический фестиваль, автоэкспедиция  «На 
Север» по маршруту «Ульяновск - Соло-
вецкие острова», экспедиция ульяновских 
альпинистов на Эльбрус, посвященная се-
мидесятилетию Победы, а также продол-
жение реализацию проекта «Малые реки 
Ульяновской области». 

«Это не наш сын,  
это ненецкая девочка…»

Артур Чилингаров родился в Ленин-
граде в 1939 году. И совсем ребенком ис-
пытал все ужасы блокады. Он имеет знак 
жителя блокадного Ленинграда. Когда ему 
было четыре года, у его мамы отнялись 
ноги, ее эвакуировали. А он с бабушкой и 
сестрой остался в окруженном врагами го-
роде... Артур Николаевич вспоминает, что 
студень из столярного клея тогда казался 
сладким. А олифа была вместо масла. С 
бабушкой они прятались в подвале от бом-
бежек, та не выпускала из рук икону. По-
том их тоже эвакуировали через Ладогу по 
Дороге жизни в Усть-Каменогорск. Кстати, 
по линии мамы Артур Николаевич проис-
ходит из той же ветви, что и митрополит 
Введенский.

О своей дальнейшей биографии Артур 
Чилингаров в интервью, данном «Россий-

ской газете», рассказывает очень образно:
- Рос как все. Учились, дрались, а шта-

нов целых не было. Подростком выяснил, 
что безупречную форму, да еще и кормеж-
ку можно получить в «макаровке» - Ленин-
градском высшем инженерном морском 
училище имени адмирала Макарова. Туда 
и поступил - на арктический факультет, 
стал учиться на океанолога. На практике в 

Карском море вдруг выяснилось, что меня 
довольно сильно укачивает. Впоследствии, 
конечно, пришлось адаптироваться.

После училища Артура Чилингаро-
ва распределили в Тикси. А это Якутия, и 
морозы минус сорок - норма. Он начинал 
работать младшим научным сотрудником 
обсерватории Арктического и Антаркти-
ческого института и занимался проводкой 

судов по Северному морскому пути.  А вот 
со своей половинкой Татьяной встретился 
в Сочи, во время отпуска. Вскоре получил 
назначение в мало кому известный  по-
селок Андерму в Ненецком автономном 
округе. Спросил Таню, поедет ли она с ним, 
при этом, естественно, долго переживая - 
не в Париж же приглашает. И услышал от 
нее пять слов:  а где моя зубная щетка? 

- Наш первенец Коля родился в Андер-
ме. В разряд семейных апокрифов вошла 
история про то, как я пришел, как водится, 
к жене под окна роддома. Она как раз кор-
мила ребенка грудью. Увидев эту сцену, я, 
ломая карандаш, кинулся писать записку: 
«Почему у нашего сына глаза раскосые и 
лицо желтое?» Ответ получил адекватный: 
«Потому что это не Коля, а ненецкая девоч-
ка Света. У ее матери нет молока». Дочка 
Ксюша родилась уже на материке.

Партия - наш рулевой
А потом был Север. И зимовка на стан-

ции «Северный Полюс-19». Она дрейфо-
вала на вроде бы незыблемом ледяном 
острове толщиной льда до тридцати пяти 
метров. Обычно полярники работали на 
льдинах толщиной метра в три-четыре, но 
вечером четвертого  января льдина неожи-
данно треснула:

- Я скорее почувствовал, чем сумел раз-
глядеть: Арктика взбесилась! - рассказы-
вал Артур Николаевич. -  Вокруг все тре-
щало, ломалось, дыбилось. Многотонные 
ледяные глыбы, громоздясь друг на друга, 
надвигались на наш крохотный лагерь, ка-
залось, со всех сторон. Чудом нас не смело 
в океан. Мы начали оттаскивать палатку с 
запасным оборудованием и домик, подце-
пили трактор - дикий треск, и из-под него 
поползли трещины. Тут же на моих глазах 
край острова с пятью полярниками просто 
рухнул в пучину! Я только одно и успел 
- бросить ребятам лестницу. Едва они вы-
карабкались, как кусок льда, на котором 
только что стояли люди, палатка и домик, 
осел и перевернулся. Я увидел бурлящую 
черную воду. В одно прекрасное мгнове-
ние мы все могли бы отправиться туда 
прямиком и без всяких скафандров. Но 
тогда в воду угодил только наш щенок - 
Генка. Кстати, мы его вытащили, хотя это 
получилось не сразу. Подцепили петлей 
с веревкой. Самое интересное, что за не-
сколько метров до радиорубки ледяной 
вал неожиданно замер. Только что все 
грохотало, и вдруг - тишина! Но вместо 
мертвых с косами, как в кино, во все небо 
вспыхнул потрясающий костер северного 
сияния. Дальше можно не верить, но было 
именно так: из кают-компании, где имелся 
радиоприемник, понеслись до боли знако-
мые голоса наших жен, детей, матерей. А 
сама кают-компания как раз повисла на 
краю шестиметрового обрыва. Оказыва-
ется, именно в этот час радио организо-
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вало для нас долгожданную радиовстречу 
с родными. «Вася! - неслось над притих-
шим полем арктической битвы. - Передаю 
тебе музыкальный привет. Береги свою 
льдину, чтобы не ломалась...». А дальше 
на всю Арктику транслировался сам при-
вет и популярная в те времена песенка: «В 
нашем доме поселился замечательный со-
сед...». Дальше было еще смешнее. Лично 
для меня передали песню «Партия - наш 
рулевой». Причем диктор так и сказал: 
«Передаем любимую песню начальника 
«СП-19». Мы с ребятами просто рухнули 
в сугроб. Вроде бы только что были на во-
лосок от смерти - и откуда силы взялись 
так смеяться.

Остров в итоге распался на несколько 
частей. Полярники перенесли на большую 
часть домики, грузы. Чуть позже, как рас-
сказывает Артур Чилингаров, прилетел 
полярный летчик-ас и его друг Лев Ве-
прев, ухитрился сесть чуть ли не в ледяную 
кашу. В итоге им пришлось менять место 
проживания больше двух месяцев - через 
ледяные трещины, обломки айсбергов, на 
волокушах и единственном тракторе. По 
словам Артура Николаевича, это была ад-
ская работа. А подарком на новоселье ста-
ли два белых медвежонка двух недель от 
роду - Филька и Машка...

Из архива  
«Ульяновской правды» 

Чилингаров снимался даже в кино: 
в эпизодах играл в фильме «Семья 
Ульяновых», в другом фильме - брал 
Зимний, висел там на воротах. Кадр 
этот даже опубликовали в журнале  
«Советский экран». В 9-10 классах  
в театре играл, у Товстоногова,  
в «Разломе». Но потом с актерством 
пришлось распрощаться
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Сенгилеевский район
Бой за медали

С 15 по 18 февраля в Сенгилее 
пройдет первенство России по мини-
лапте среди школьников. Участниками 
первенства станут сборные команды 
субъектов РФ, составленные из маль-
чиков и девочек не старше 14 лет. Улья-
новскую область на соревнованиях 
будет представлять команда Сенгиле-
евского района. Кроме нее за победу в 
чемпионате поборются  команды Ярос-
лавской, Московской, Белгородской, 
Оренбургской, Челябинской, Пензен-
ской, Ростовской областей и Респу-
блики Башкортостан. 

 

Майнский район
За победу бились до последней минуты

Чердаклинский район
Рай для бизнеса в Чердаклах

В Чердаклинском районе Ульяновской 
области началась пилотная апробация 
лучших муниципальных практик по соз-
данию комфортных условий для бизнеса. 
Напомним, Атлас муниципальных прак-
тик, в котором собраны реальные приме-
ры успешных решений, направленных на 
развитие и поддержку малого и среднего 
предпринимательства на муниципальном 
уровне, был разработан Агентством стра-
тегических инициатив. При подготовке 
этого сборника был проанализирован 
опыт развития инвестиционной деятель-
ности и предпринимательства 65 муни-
ципальных образований. В пилотном про-
екте по апробации лучших практик будут 
участвовать только 24 из них.

На этапе согласования районы само-
стоятельно определили перечень успеш-
ных практик, которые намерены внедрять 
на своей территории. Чердаклинский 
район включил в этот список утвержде-
ние процедуры реализации проектов с ис-
пользованием механизма муниципально-
частного партнерства, введение института 
муниципального инвестиционного упол-
номоченного, оказание информационной 
и консультационной поддержки предпри-
нимателям по вопросам взаимодействия с 
институтами развития, в том числе на базе 
многофункциональных центров.

Тереньгульский район
Новобранцы

Ряды Российской армии попол-
нили призывники из Тереньгуль-
ского района. Служить отправились  
24 человека. Они уже начали служ-
бу в частях ракетных войск страте-
гического назначения, Воздушно-
десантных, внутренних и сухопутных 
войск, а также в Военно-морском 
флоте. Один призывник направлен 
в бригаду специального назначения 
Главного разведывательного управ-
ления Минобороны РФ. 

Новоспасский район
«Южный остров»  
для 260 малышей

В рабочем поселке Новоспас-
ское  открыли новый детский сад, 
рассчитанный на 260 ребятишек. 
Уникальность учреждения в том, 
что строили его с нуля в чистом 
поле чуть больше года. В нем есть 
все, что нужно для полноценного 
развития ребенка, и даже то, что 
есть не в каждом городском дет-
ском садике: бассейн, гимнастиче-
ский и компьютерный классы, изо-
студия. Общий объем инвестиций 
в проект - 216 млн рублей.

Барышский район
Первенство не отдали 

Карсунский район
За разговорами о Пластове

Мероприятие, посвященное 122-й годовщине со дня рож-
дения народного художника СССР Аркадия Пластова, про-
шло в Карсунской школе искусств, носящей имя художника. 
Вспомнить знаменитого земляка собрались ученики и выпуск-
ники школы, их родители,  преподаватели и представители 
общественности. Затаив дыхание, и взрослые, и дети слушали 
директора Карсунского художественно-краеведческого музея 
Людмилу Пылину, смотрели слайды с фотографиями семьи 
художника и картинами Аркадия Александровича, впитывали 
красоту поэтических строк о его картинах. А рядом с большим 
фотопортретом художника общему взору была представлена 
его подлинная картина «Шиповник цветет».

Инзенский район
Шли на сход - попали на приём

Для жителей Инзенского района февраль начался со встречи с 
представителями местных властей. Первое отчетное собрание про-
шло в Глотовке 3 февраля. Помимо руководства района, во встре-
че с жителями принял участие депутат Государственной думы РФ 
Григорий Балыхин, посетивший муниципалитет с рабочим визитом. 
Он и предложил переформатировать сход граждан в прием депутата 
Государственной думы.

- Все ваши вопросы будут оформлены как обращения ко мне, - 
объяснил Григорий Балыхин. - И я уже буду иметь полное право 
подключиться к их решению на своем уровне. Поверьте, возмож-
ностей для их положительного разрешения у меня побольше, чем у 
районных властей.

Не откладывая дело в долгий ящик, глотовцы так и поступи-
ли. Среди самых актуальных для Глотовки проблем были названы 
состояние водопровода и отсутствие в участковой больнице врача 
терапевта. Своими силами поселение решить их не сможет. Напри-
мер, строительство новой нитки водопровода обойдется, по самым 
скромным подсчетам, в 100 миллионов рублей.

Кузоватовский район
700 тимуровцев

В Кузоватовском районе волонте-
ры подвели итоги года. Всего в работе 
добровольческого движения приняли 
участие более 700 человек, в том чис-
ле школьники и студенты. Молодые 
люди помогали гражданам пожилого 
возраста, ветеранам войны и труда на-
водить порядок в доме, обрабатывать 
приусадебный участок, собирать уро-
жай, а также поздравляли их с празд-
никами и знаменательными датами. 

6 февраля на Майнской хоккей-
ной площадке прошел VII традици-
онный областной турнир по хоккею 
с мячом на Кубок Ульяновского 
сообщества «Динамо» среди вос-
питанников детских домов. Как 
сообщает «Наша газета», в этом 
году в турнире принимали участие 
шесть команд: из Майнского, Ново-
дольского, Ульяновского и Иванов-
ского детских домов, Барановской 
школы-интерната и областного 
Дома детства.

В финал вышли команды 
майнской «Орбиты» и иванов-
ского «Гнездышка». Игра была 
очень напряженной. Проигрывая 
по ходу матча 1:3, майнцы к за-
вершению матча сравняли счет и 
многие болельщики смирились с 
ничьей. Однако самих игроков это 
не устраивало. И чем ближе был 
конец матча, тем серьезнее стано-

вилась борьба между командами.
В итоге игрокам Майнского дет-

ского дома все же удалось вырваться 
вперед и, забив решающий гол, «Ор-
бита» одержала победу. Ивановский 
детский дом, соответственно, занял 
второе место, а третье досталось 
воспитанникам Новодольского дет-
ского дома.

Второй год подряд победителем районного 
конкурса «Ученик года» становятся учащие-
ся барышской школы № 2. Причем из одного 

и того же класса. В этом году лучшим на уче-
ническом смотре стал одиннадцатиклассник 
Алексей Андрианов. В предыдущие годы он 
трижды был в группе поддержки участников 
от школы № 2. В прошлом году выступал в со-
ставе команды победительницы - однокласс-
ницы Татьяны Кузнецовой. На сей раз уже 
Татьяна вместе с другими учениками помогала 
Алексею выступать. 

Участникам нужно было представить свое 
портфолио, ответить на тесты по краеведению, 
рассказать о пяти литературных произведени-
ях, которые оказали на них сильнейшее влия-
ние, окунуться в мир народных игр. Финали-
сты готовили визитки «Я - гражданин страны 
великой» и выступали с творческим проектом 
«Я помню! Я горжусь!».
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ЛиЛиана РахматуЛЛина �

По итогам 2014 года наш 
регион занял первое место в 
Приволжском федеральном 
округе по сокращению числа 
ДТП. И 11-е место - по стране.  

Несмотря на хорошие показатели, 
статистика ДТП отнюдь не радует: в про-
шлом году на территории региона зареги-
стрировано 1858 дорожно-транспортных 
происшествий, в которых 224 человека 
погибли и 2452 получили ранения раз-
личной степени тяжести.

Виновник - плохая дорога
30 процентов от общего числа ДТП, 

зарегистрированных  в прошлом году,  
произошли из-за плохого состояния до-
рог. Об этом журналистам сообщили 
на пресс-конференции в Управлении 
ГИБДД по Ульяновской области по ито-
гам года.  Основные причины  таких про-
исшествий - это отсутствие либо плохая 
различимость  дорожной  горизонтальной 
разметки, дефект покрытия, отсутствие 
дорожных знаков, пешеходных огражде-
ний, недостаточная  освещенность. 

- В соответствии с Федеральным зако-
ном обязанность по содержанию улично-
дорожной сети относится к компетенции  
владельцев дорог. Мы, как контрольно-
надзорный орган, выявляем нарушения 
и  принимаем меры: выдаем предписания 
собственнику.  За   прошлый год мы вы-
писали 2346  предписаний. Привлечен к 
административной ответственности 531 
руководитель, из них 45 юридических 
лиц, - сообщил  заместитель начальника 
отдела надзора УГИБДД  УМВД России 
по Ульяновской области Ринат Алимов. 

Прибегали в прошлом  году и к  край-
ним мерам: до устранения недостатков 
дорожного полотна полицейские пере-
крывали три улицы города.  

- Это исключительная мера. Она при-
менима только тогда, когда остальные 
методы воздействия не дали результата, 
-  уточнил Ринат Алимов. 

Правда  к дворовым территориям это 
не относит,ся. За нечищеные дороги  или 
глубокие ямы - тут в ответе коммуналь-
щики.  Сотрудники ДПС могут лишь заре-
гистрировать  факт ДТП. Повлиять же на 
управляющие компании не в их власти. 

-  Это не наша юрисдикция. В свое 
время наша административная практика 
хотела наладить  работу в этом направле-
нии. Но у нас имеется судебное решение, 
где четко  сказано,  что это относится  к 
полномочиям жилищной инспекции, -  
комментирует Ринат Алимов. 

С остальными территориями  совмест-
ная работа ГИБДД и прокуратуры уже 
дает свой результат. В суды направлены 
иски с требованиями привести дороги к 
требуемым стандартам. 

 

Каждому инспектору  
по планшету

Проект приказа «Об организации уче-
та, сбора и анализа сведений о дорожно-
транспортных происшествиях», выве-
шенный на днях в свободный доступ 
МВД России, позволит  улучшить работу 
системы. В соответствии с ним предусмо-
трена обязательная фиксация координат 
места совершения ДТП по системе ГЛО-
НАСС/GPS, что позволит автоматически 
выявлять места концентрации ДТП, обо-
значение полосы движения, в которой 
произошло происшествие, направление 
движения пешеходов и т. д.  Ульяновские 
гаишники выполнять распоряжение глав-
ка готовы. Правда, есть маленькие нюан-
сы -  нет  технический средств. 

- Хотелось, чтобы у каждого инспек-

тора имелся планшет, который был бы 
привязан  к системе через ГЛОНАСС или 
GPS. Он бы смог зафиксировать точку и 
тут же отправить данные на внутренний 
ресурс. Это, бесспорно, удобней как для 
сотрудника ДПС, так и для страховых 
компаний  и даже  в суде.  Часто  при рас-
смотрении дел  о ДТП возникают вопро-
сы, так ли стояли автомашины в момент 
аварии, те ли участники. А тут все было 
бы зафиксировано.  Еще раз скажу - дадут 
материально-техническое обеспечение, 
персонал обучим, -   заверил начальник 
УГИБДД УМВД России по Ульяновской 
области Геннадий Полухин.

Штраф с камеры
Упор руководство УМВД делает 

именно на оснащение техническими сред-
ствами.   Уже давно многие нарушения  на 
дорогах регистрируют приборы фотови-
деофиксации.  

В настоящее время подразделениями 
региональной Госавтоинспекции эксплуа-
тируются 29 стационарных и 71 передвиж-
ной комплексы фотовидеофиксации.  За 
прошлый год с их применением было вы-
несено 449184 постановления. Из них за 
нарушение скоростного режима - 436043.  
В этом году уже проведен аукцион на по-
купку 40 стационарных  комплексов, их 
установят по области в местах, где увели-
чилось количество аварий. Выиграла аук-
цион казанская фирма.  А в марте пройдут 
еще одни торги. 

Планируется, что установленные в 
этом году камеры будут  фиксировать не 
только превышение скорости, но и «стоп-
линию», проезд на запрещающий сигнал 
светофора, полосу, предназначенную для 
движения общественного транспорта. А 
это значит, что нарушать станет практиче-
ски невозможно.

Каждое пятое ДТП в России происхо-
дит из-за плохих дорог. В Ульяновской 
области - каждое третье

Штраф придёт за стоп-линию Ульяновский театр 
кукол повзрослеет

аРтуР аРтёмов �

Чуть меньше месяца назад 
«Ульяновская правда» расска-
зала о конкурсе на должность 
художественного руководителя 
Ульяновского областного театра 
кукол имени Валентины Леон-
тьевой. Позавчера стало извест-
но, что театр таки обрел нового 
худрука. Им стал представитель 
питерской театральной куколь-
ной школы Владимир Бирюков. 

Решение поменять главно-
го режиссера на худрука со-
зрело внутри театра. И было 
активно поддержано област-
ным министерством искусства 
и культурной политики. Зявки 
на конкурс принимались до 31 
января 2015 года. На «экваторе» 
«Ульяновская правда» поинтере-
совалась, как идет процесс. 

На период проведения 
конкурса главный режиссер 
ульяновского кукольного Люд-
мила Гаврилова была переве-
дена на должность режиссера-
постановщика. Еще в середине 
января на конкурс была подана 
всего одна заявка. К подведению 
итогов претендентов оказалось 
уже шестеро. Из них конкурсная 
комиссия и выбирала. 

После рассмотрения всех 
заявок были определены два 
к а н д и д а т а - п о л у ф и н а л и с т а . 
Один - режиссер-постановщик 
Ульяновского театра кукол 
Алексей Уставщиков, уже по-
ставивший здесь несколько 
удачных и резонансных спек-
таклей. Именно на него делали 
основную ставку в театральной 
тусовке Ульяновска. Другой - 
Владимир Бирюков, более чет-
верти века возглавляющий Пен-
зенский театр «Кукольный дом». 
По результатам итогового со-
беседования именно Владимир 
Иванович и стал новым художе-
ственным руководителем театра. 
Из Пензы он уезжать не соби-
рается. Попытается усидеть на 
двух стульях. Рискованно, но за-
хватывающе и интригующе. 

Тридцать лет назад Бирюков 
окончил Ленинградский госу-
дарственный институт театра, 
музыки и кинематографии по 
специальности «режиссура теа-
тра кукол». Работал в кукольных 
театрах Рязани, Самары, Орен-
бурга, Екатеринбурга, Архан-
гельска, Новосибирска... После 
того, как возглавил «Кукольный 
дом», театр неоднократно и с 
успехом гастролировал и стано-
вился участником престижных 
фестивалей театров кукол за 
рубежом - в Венгрии, Турции, 
Нидерландах, Польше. Ино-
странные поездки неизменно 
заканчивались предложениями 
зарубежных коллег поставить 
и у них, на которые Владимир 
Иванович охотно откликался. 
Кроме того, под руководством 
Бирюкова и с его спектаклями 
пензенский «Кукольный дом» 
трижды становился обладателем 
главной национальной театраль-
ной премии «Золотая маска». 
Впервые получил эту награду за 
спектакль «Зимняя сказка». Ин-
тересно, что сегодня она укра-
шает зрительское фойе другого 
ульяновского театра - 
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ПРЕдСтАвЛЕНИЕ

Новым худруком  выбран 
Владимир Бирюков из Пензы.

В поликлиниках в выходные 
дни увеличится количество 
дежурных врачей

Соответствующая мера вводится в связи с воз-
росшим количеством обращений пациентов, за-
болевших гриппом и ОРВИ. В среду состоялось 
видеоселекторное совещание под председатель-
ством руководителя Роспотребнадзора, Главного 
государственного санитарного врача РФ Анны 
Поповой. Как озвучили федеральные эксперты, на 
сегодняшний день в 29 субъектах  РФ уровень эпи-
демического порога значительно превышен. При 
этом Ульяновская область в их число не вошла.

«Мы видим, что введенные ограничительные 
меры, прежде всего, на посещение детьми образо-
вательных учреждений,  приводят к положитель-
ному результату», - отметил министр здравоохра-
нения и социального развития Павел Дегтярь.

Напомним, губернатор Сергей Морозов пору-
чил профильным ведомствам держать на контроле 
ситуацию с заболеваемостью гриппом и ОРВИ.

По решению региональной санитарно-
противоэпидемической комиссии в амбулаторно-
поликлинических отделениях прием больных 
ОРВИ и гриппом проводится в отдельных каби-
нетах. Для повышения оперативности обслужива-
ния пациентов руководителям лечебных учреж-
дений поручено увеличить количество дежурных 
врачей в выходные дни.
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В соответствии со ст. 10 Федерального закона «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения», 22 Земельного кодекса РФ предо-
ставляется в аренду сроком на 49 лет земельные участки из государ-
ственных земель сельскохозяйственного назначения:

- земельный участок площадью 493700 кв. м с кадастровым номе-
ром 73:20:060101:23 для ведения крестьянского (фермерского) хозяй-
ства из земель сельскохозяйственного назначения, расположенный 
по адресу: Ульяновская 
область, Цильнинский 
район, в границах ОПХ 
«Новоникулинское», 
южнее села Ростовка.

Обращаться в 
Управление муници-
пальным имуществом и 
по земельным отношени-
ям администрации МО 
«Цильнинский район» 
Ульяновской области 
по адресу: Ульяновская 
область, Цильнинский 
район, с. Большое На-
гаткино, ул. Куйбышева, 
10,  2 этаж, каб.  1, тел.  
8 (84245) 22405.

Извещение о созыве общего собрания
Действуя на основании доверенности от собственника земельного пая 

Плетневой Т.Н., Сергейчева М.А. извещает о проведении  общего собрания 
участников долевой собственности земельного участка, выделяемого из зе-
мельного участка сельхозназначения с кадастровым номером 73:02:011601:1, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, Барышский  район, СПК «Ро-
дина». Собрание состоится 27 марта 2015 года в р.п. Старотимошкино   в зда-
нии администрации МО «Старотимошкинское городское  поселение». Начало 
регистрации в 9.00, окончание регистрации в 9.55. При себе иметь документы, 
подтверждающие личность, право на земельную долю, документы, подтверж-
дающие полномочия представителя участника долевой собственности.

Повестка дня: 
1. Избрание председателя, секретаря, счетной комиссии общего собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных участков.
3.  Утверждение перечня собственников образуемых земельных участков и 

размер их долей в праве общей собственности на образуемые земельные участ-
ки.

4. Выбор лица, уполномоченного действовать от имени участников доле-
вой собственности без доверенности. 

5. Разное.
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков 

является Сергейчева М.А., (Ульяновская обл., Барышский район, с. Заречное, 
ул. Советская,  тел. 9603662071, действующая  от  имени Плетневой Т.Н.. на 
основании доверенности № 12  от 17.07.2014 г.

Проект межевания подготовлен кадастровым инженером Вилковой С.А. 
Аттестат № 73-11-47 (Ульяновская обл., г. Барыш, ул. Красноармейская, 45, 
zem73stroi@mail.ru тел. 8-84-253-21-8-79).

Кадастровый номер исходного земельного участка:  73:02:011601:1. Уча-
сток расположен по адресу: Ульяновская область, Барышский район, СПК 
«Родина».

С проектом межевания можно ознакомиться в здании администрации  
МО «Старотимошкинское городское  поселение» со дня опубликования данно-
го извещения до 25 марта 2015 г.

Все предложения о доработке проекта межевания принимаются  от заинте-
ресованных лиц после ознакомления с проектом по адресу:  Ульяновская обл.,  
г. Барыш, ул. Красноармейская, 45 со дня опубликования до 25 марта 2015 г. 

Извещение о созыве общего собрания
Собственники земельных  паев  - Волков А.Н. и Волкова О.В. - извещают 

о проведении  общего собрания участников долевой собственности земельного 
участка, выделяемого из земельного участка сельхозназначения с кадастровым 
номером 73:02:011601:1, расположенного по адресу: Ульяновская область, Ба-
рышский  район, СПК «Родина». Собрание состоится 27 марта 2015 года в  
р.п. Старотимошкино   в здании администрации МО «Старотимошкинское го-
родское  поселение». Начало регистрации в 9.00, окончание регистрации в 9.55. 
При себе иметь документы, подтверждающие личность, право на земельную 
долю, документы, подтверждающие полномочия представителя участника до-
левой собственности.

Повестка дня: 
1. Избрание председателя, секретаря, счетной комиссии общего собра-

ния.
2. Утверждение проекта межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня собственников образуемых земельных участков 

и размер их долей в праве общей собственности на образуемые земельные 
участки.

4. Выбор лица, уполномоченного действовать от имени участников доле-
вой собственности без доверенности. 

5. Разное.
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков 

являются Волкова О.В. и Волков А.Н., (Ульяновская обл., Барышский район, 
с. Заречное, ул. Школьная, д. 9,  тел. 8 (84253) 30-145).

Проект межевания подготовлен кадастровым инженером Вилковой С.А. 
Аттестат № 73-11-47 (Ульяновская обл., г. Барыш, ул. Красноармейская, 45, 
zem73stroi@mail.ru, тел. 8-84-253-21-8-79).

Кадастровый номер исходного земельного участка: 73:02:011601:1. 
Участок расположен по адресу: Ульяновская область, Барышский район,  
СПК «Родина».

С проектом межевания можно ознакомиться в здании администрации 
МО «Старотимошкинское городское  поселение» со дня опубликования дан-
ного извещения до 25 марта 2015 г.

Все предложения о доработке проекта межевания принимаются  от заин-
тересованных лиц после ознакомления с проектом по адресу:  Ульяновская обл.,  
г. Барыш, ул. Красноармейская, 45 со дня опубликования до 25 марта 2015 г. 

Организатор торгов - ЗАО «Тандем», действующее на основании 
договора № 1 от 22.09.2014 г., сообщает о признании торгов в форме 
конкурса по продаже социально значимых объектов должника  - ОГУСП 
«Совхоз «Пригородный» (ОГРН/ИНН 1027301413787/7303002225, 
432047, Ульяновская область, Ульяновский район, п. Пригородный, 
ул. Фасадная, д.6), назначенных на 06.02.2015 г., не состоявшимися  по 
причине отсутствия заявок.

Организатор торгов - Ульяновская ТПП  (ИНН 7325019166, ОГРН 1027300004137, адрес: 432017, 
г. Ульяновск, ул. Энгельса, 19, lashin73@mail.ru, +78422370445) сообщает, что торги посредством пу-
бличного предложения №SBR013-1412190029 на ЭТП ЗАО «Сбербанк-АСТ» по продаже имущества 
ООО «Мебельная фактория» признаны состоявшимися. Победителем торгов признан - Вальбом Олег 
Николаевич, ИНН 732711592420, 432066, г. Ульяновск, ул. Кузоватовская, д. 12/3, оф. 253. Предло-
женная цена - 35642,28 руб. Заинтересованность победителя торгов по отношению к должнику, кре-
диторам, арбитражному управляющему отсутствует. Арбитражный управляющий, саморегулируемая 
межрегиональная общественная организация «Ассоциация антикризисных управляющих» в капитале 
победителя не участвуют.

Организатор торгов - Ульяновская торгово-промышленная палата (ИНН 7325019166, ОГРН 1027300004137, адрес: 432017, 
г. Ульяновск, ул. Энгельса, 19, info@ultpp.ru, 88422410361) сообщает, что торги № SBR013-1411170002 по лотам №1, 2, 4, 5, 
6, 7, 8, 9, 10, 11, 12 признаны несостоявшимися; по лоту № 3 торги признаны состоявшимися. Победитель торгов: лот № 3 -  
ООО «АгроПрофиль» (ИНН 7310103898, ОГРН 1077310002582, 433555, Российская Федерация, обл. Ульяновская, Мелекес-
ский р-н, р.п. Новая Майна, Тепличная, д. 4а), предложенная цена - 475 200 руб.; по лоту № 4 договор купли-продажи заключен 
с единственным участником - ИП Лошкаревым Вячеславом Николаевичем (ИНН 732801330002, 432000, РФ, Ульяновская обл.,  
г. Ульяновск, ул. Врача Михайлова, д. 36, оф. 49) по цене - 432 000 руб., по лоту № 7 договор купли-продажи заключен с единствен-
ным участником - ИП Кутуевым Русланом Рамильевичем (ИНН 732102309632, 433310, Российская Федерация, Ульяновская 
обл., Ульяновский р-н, Ишеевка р.п., Волжская, д. 2) по цене - 141 773 руб. Заинтересованность победителей по отношению 
к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему отсутствует. Арбитражный управляющий, НП СОАУ «Меркурий» в 
капитале победителей не участвуют.

Организатор торгов - Ульяновская ТПП сообщает о проведении повторных  торгов в форме электронного аукциона откры-
того по составу участников и форме подачи предложений о цене по продаже имущества  ООО «Стройпластмасс-СП» (433319, 
Ульяновская область, Ульяновский район, д. Салмановка, ул. Текстильщиков, 1, ОГРН 1027301057849, ИНН 7321006053):

№ 
лота

Наименование Начальная 
цена, руб. с 
НДС

1. Производственная база, площадь: 15 740,74 кв. 
м, адрес: Ульяновская область, Ульяновский 
район, дер. Салмановка, ул. Текстильщиков, д. 1. 
Кадастровый номер: 73:19:013102:176
Двухэтажное здание котельной, площадь: 878,37 
кв. м, адрес: Ульяновская область, Ульяновский 
район, дер. Салмановка, ул. Текстильщиков, д. 1. 
Кадастровый номер: 73:19:013102:177
Земельный участок, площадь: 73667 кв. м, 
адрес: Ульяновская область, Ульяновский 
р-н, дер. Салмановка, ул. Текстильщиков, д. 1. 
Кадастровый номер 73:19:012601:53
Hасосная станция 1
Hасосная станция 2
Буpовая скважина 
Буpовая скважина 1
Буpовая скважина 1
Водонапоpная башня
Насос К45/30
Резеpвуаp пожарный
Емкость-резервуар для печного топлива
Кондиционер GREE KFR-120W
Настенная сплит-система SIAT
Вентилятор ВДН 8-1000
Вентилятор ВДН 9-1000
Газ.оборудование ГРУ-141ВУ
Газ.оборудование ГРУ-142НУ
Газ.оборудование СГ-16-200
ГРПШ -03БМ-2У1 на катушке под RVG-G40
Дымосос ВДН 9-1000
Комплект автоматики
Котел ДЕ 4-14ГМ
Котел ДЕ 4-14ГМ
Котел КВЖ 5-115 ГМ
Котел КВЖ 5-115 ГМ
Насос
Насос
Насос б/двиг. б/рамы ЦНСГ 38-176
Насос б/двиг. б/рамы ЦНСГ 38-176
Насос К-45/30
Насос К-45/30
Насос КМ 50-32-200 нержав
Насос КМ 50-32-200 нержав
Насос ЦНСГ 38-176
Подогреватель ППВ
Теплотрасса до ИПП 1,эл.цех,гаража лег.м
Шкаф КИПиА
Шкаф электр.ШУ В-254-52
Экономайзер БВЭС I-2
Экономайзер БВЭС I-2
Стеллаж в сборе N2
Стеллаж металлический
Комплект шлагбаума гард 6000
Система видеонаблюдения
Система управления контролем доступа
Стеллаж металлический
Кондиционер GREE KFR-45 G/J31-K
Кондиционер GREE KFR-70G/A1
Компрессорная установка
Конд. сплит JAX ACS-36 HE (10.3/11.1) 380В
Hаpужное освещение
Выпрямитель ТПП-160/70
Выпрямитель ТПП-160/70
Комплект КТП-400 б/у
Комплектная трансформ. п/станция КТПВВ40
Линия эл/передачи (общежитие)
Стенд обслуживания
Стенд обслуживания эл.обоpудования
Тpансфоpматоp ТСЗИ 2,5
Тpансфоpматорная подстанция
Устройство зарядное ПП-160
Устройство зарядное ПП-160
Установка компенсации реактивной мощности
Эл.линия
Электростанция

81 351 262,80

2. Здание автогаража, площадь: 1481,75 кв. м, 
кадастровый номер 73:19:013101:311 адрес: 
Ульяновская область, Ульяновский район, дер. 
Салмановка, ул. Полевая, д. 4а

7 091 302,50

3. Бульдозер - экскаватор самоходный БЭС -1 413 667,90

4. Автомобиль КАВЗ 4235-33 806 682,60
5. Оборудование для производства брусчатки в 

составе:
Бетоносмеситель СБ-750-1 без СКИПа
Бетоносмеситель ч.м.
Вентилятор ВЦ 4-70 N 6.3 (4.0/1500) ПрО
Вибрастол заформовочный ч.м.
Вибрастол расформовочный ч.м.

113 543,10

6. Линия по производству кирпича методом 
гиперпрессования 

1 816 950,60

7. Линия по производству линолеума Контакт-2 
в составе:
«Контакт-2» Узел «Агрегат насосный N1-3»
«Контакт-2» Узел «Агрегат насосный N4»
«Контакт-2» Узел «Агрегат терможелиров.»
«Контакт-2» Узел «Емкость 25 куб.м»
«Контакт-2» Узел «Емкость 5 куб.м»
«Контакт-2» Узел «Каландр тиснильный»
«Контакт-2» Узел «Компенс-ор многопетл.»
«Контакт-2» Узел «Компенсатор N1-7»
«Контакт-2» Узел «Краскотерка N1»
«Контакт-2» Узел «Краскотерка N2»
«Контакт-2» Узел «Кромкорезка»
«Контакт-2» Узел «Нагреватель инфракр.»
«Контакт-2» Узел «Смеситель ЗЛ»
«Контакт-2» Узел «Смеситель ЗЛ»
«Контакт-2» Узел «Стол разбрак. и намот»
«Контакт-2» Узел «Установка насосн.N1-3»
«Контакт-2» Узел «Устр-во охлаждающее»
«Контакт-2» Узел «Устр-во предв. желир.»
«Контакт-2» Узел «Устр-во размоточное 2»
«Контакт-2» Узел «Устр-во размоточное-1»
«Контакт-2» Узел «Устр-во центрирующее»
«Контакт-2» Узел «Устройство промазное»
«Контакт-2» Узел «Устройство сушильное»
«Контакт-2» Узел «Устройство сшивное»
«Контакт-2» Узел «Фильтр газоочистки»
«Контакт-2» Узел «Шнек для смолы и мела»
«Контакт-2» Узел регулирования п.N 1-5

1 320 112,80

8. Линия иглопробивного полотна в составе:
Вентилятор
Вентилятор высокого давления-8
Вентилятор высокого давления-8
Вентилятор полевой ВЦП-6-45
Волчок
Иглопробивная машина линии № 5
Иглопробивная машина линии № 6
Иглопробивная машина линии № 7
Иглопробивной агрегат 1
Иглопробивной агрегат 2
Иглопробивной агрегат АИН-1800
Кардочесальная машина
Кардочесальная машина
Кардочесальная машина «ТЕКСТИМА»
Кардочесальная машина «ТЕКСТИМА»
Кардочесальная машина «ТЕКСТИМА»
Машина чесальная 4-11-200 Ш
Оборудование в ассортименте б/у
Прессформа КО1 СБ
Система пневмотранспорта
Чесальная машина
Чесальная машина
Щипальная машина
Щипально-замасливающая машина ШЗ-140-
Ш-4

1 072 372,50

Имущество является предметом залога ОАО КБ «Солидарность». Оператор торгов ЗАО «Сбербанк-АСТ» (http://utp.
sberbank-ast.ru/Bankruptcy). Прием заявок на участие в торгах осуществляется с 9.00 по мск 16.02.2015 г. до 16.00 по мск 
25.03.2015 г. в соответствии c регламентом работы электронной площадки. Заявка оформляется в форме электронного доку-
мента в произвольной форме на русском языке и должна содержать сведения: наименование, организационно-правовую форму, 
место нахождения, почтовый адрес (для юр. лиц); ФИО, паспортные данные, место жительства (для физ. лиц); телефон, e-mail; 
сведения о наличии/отсутствии заинтересованности к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в капитале заявителя конкурсного управляющего, а также саморегулируемой органи-
зации арбитражных управляющих, членом или руководителем которой является арбитражный управляющий. К заявке прилага-
ются: выписка из ЕГРЮЛ/ЕГРИП (для ЮЛ/ИП); копия документа, удостоверяющего личность (для ФЛ); надлежащим обра-
зом заверенный перевод на русский язык документов о государственной регистрации юридического лица или государственной 
регистрации физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с законодательством соответству-
ющего государства (для иностранного лица); документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от име-
ни заявителя. Задаток (20% от начальной цены лота) перечисляется на счет - получатель: Ульяновская торгово-промышленная 
палата, ИНН/ КПП 7325019166/ 732501001, р/с 40703810700230000092 в Ульяновском филиале ОАО АКБ «Связь-банка»  
г. Ульяновск БИК 047308864, к/с 30101810000000000864. Задаток считается внесенным, если денежные средства поступили 
на счет до окончания приема заявок. Торги будут проводиться 27.03.2015 г. в 10.00 по мск, шаг аукциона - 5% от начальной 
цены. Победителем торгов признается участник, предложивший наиболее высокую цену. Подведение итогов торгов 27.03.2015 
г. в 15.00 по мск на ЭТП ЗАО «Сбербанк-АСТ» http://utp.sberbank-ast.ru/Bankruptcy. По итогам торгов составляется протокол 
об определении победителя торгов. Предложение о заключении договора купли-продажи направляется победителю торгов в те-
чение 5 дней с даты подведения итогов торгов. Победитель торгов в течение 5 дней с даты получения предложения конкурсного 
управляющего о заключении договора обязан подписать договор купли-продажи. Оплата производится Покупателем в течение 
30 календарных дней с даты заключения договора купли-продажи. Ознакомление с имуществом, документами и условиями 
проведения торгов по адресу: Ульяновская область, Ульяновский район, дер. Салмановка, ул. Текстильщиков, д. 1; Ульяновская 
область, Ульяновский район, р.п. Ишеевка, ул. Дачная, д. 17 по рабочим дням с 10.00 по 16.00 по мск, тел. 89176089341, e-mail: 
info@ultpp.ru, а также на сайте www.ultpp.ru .

Областное государственное унитарное предприятие «Сенгилеевский лесхоз» 
(г. Сенгилей Ульяновской области) сообщает о проведении торгов  

по продаже имущества в рамках его ликвидации 
1. Общие положения: 
Организация торгов (Продавец) - Областное государственное унитарное предприятие  «Сенгилеевский 

лесхоз» (г. Сенгилей Ульяновской области). 
2. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участников и по форме подачи  предложений о цене. 
3. Условия внесения задатка - вносится одним платежом после подписания договора о 
внесении задатка и должен поступить в кассу продажи не позднее 12 марта 2015 г. 
4. Дата начала приема заявок на участие в аукционе - 16 февраля 2015 г.
5. Дата окончания приема заявок на участие в аукционе - 12 марта 2015 г. 
6. Время и место приема заявок: рабочие дни с 9.00 до 12.00 по московскому времени  

по адресу: 433380, Ульяновская область, г. Сенгилей, ул. Красноармейская д. 78. 
7. Проведение итогов приема заявок: 13 марта 2015 г. в 11.00 по московскому времени  

по адресу; 433380;  Ульяновская область, г. Сенгилей, ул. Красноармейская  д. 78. 
8. Дата, время, место проведения торгов - 13 марта 2015 г. в 12.00 по московскому  времени по адресу: 

433380, Ульяновская область, г. Сенгилей, ул. Красноармейская, д.  78. 
№ Наименование Марка' Инвентарный Год Начальная 
п/п номер выпуска цена (руб.) 
1 Лесовоз КрАЗ 10500001 1991 153000,00 
2 КамАЗ 5320 10500024 1988 143000,00 

3 Контора с. Смородино,  
ул.  Полевая, д.70,  
общ. пл. 74,7 кв. м 

10200139 1993 828000,00 

4 Автоприцеп ГКВ 83-50 10500020 1991 35000,00 

5 Станок токарный 10400064 1988 33000,00 

1. Заявку на участие в аукционе по установленной форме. 
2. Платежный документ, подтверждающий внесение претендентом задатка в счет  обеспечения 

оплаты приобретаемого имущества в соответствии с договором о  задатке, заключаемым с продавцом 
до перечисления денежных средств в порядке,  предусмотренном со ст. 448 Гражданского кодекса РФ.  

3.Опись представленных документов, подписанную претендентом или его  уполномоченным пред-
ставителем, оформляется в двух экземплярах, один из  которых С указанием даты и времени (часов, 
минут) приема заявки, удостоверенный  подписью продавца, возвращается претенденту. 

4. Надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, имеющее право  действовать от име-
ни претендента, оформленную в соответствии с требованиями,  установленными гражданским законо-
дательством, если заявка подается  представителем претендента. 

Физические лица представляют надлежащим образом заверенную копию документа,  удостове-
ряющего личность; надлежащим образом заверенную копию свидетельства о  присвоении ИНН (при 
наличии), сведения о банковских реквизитах. 

Юридические лица дополнительно представляют: 
1. Надлежащим образом заверенные копии учредительных документов,  свидетельства о государ-

ственной регистрации юридического лица, копию  свидетельства о постановке налоговый учет, выпи-
ску из ЕГРЮЛ на текущую дату. 

2. Надлежащим образом оформленные и заверенные документы, подтверждающие  полномочия 
органов управления и должностных лиц претендентов. 

3. Надлежащим образом оформленное письменное решение соответствующего  
органа управления претендента о приобретении указанного имущества, если это  предусмотрено учре-
дительными документами претендента. 

Иностранные физические и юридические лица допускаются к участию в аукционе с  соблюдением 
требований, установленных законодательством Российской Федерации.  Указанные документы в ча-
сти их оформления и содержания должны соответствовать  требованиям законодательства Российской 
Федерации. 

Документы, содержащие помарки, подчистки, исправления и т. п., не рассматриваются.  Одно 
лицо имеет право подать только одну заявку на лот. 

Заявки, поступившие после окончания срока приема заявок на участие в аукционе,  указанного в 
информационном сообщении, Продавцом не принимаются.  Претендент не допускается к участию в 
аукционе, если 

- представленные документы не подтверждают право претендента быть покупателем в  соответ-
ствии с законодательством РФ, 

- предъявлены не все документы в соответствии с перечнем, указанным в  информационном со-
общении, либо они оформлены с нарушением требованиям  законодательства РФ, 

- заявка подана лицом, не уполномоченным претендентом на осуществление таких действий, 
- не подтверждено поступлением в кассу в установленный срок задатка в кассу  Продавца. 
Претендент приобретает статус участника торгов с момента оформления комиссией  

протокола окончания приема заявок. 
Аукцион проводится путем повьпшения начальной цены Лота 5% на движимое и  недвижимое 

имущество от начальной стоимости имущества, указанной в извещении  о проведении открытого аук-
циона, на «шаг аукциона», установленный продавцом.  Победителем аукциона признается участник, 
предложивший наиболее высокую цену  на предлагаемое имущество. 

В дни проведения аукциона с победителем торгов подписывается протокол о  результатах торгов. 
При отказе от подписания протокола о результатах торгов и внесения денежных  средств на счет 

оплаты приобретаемого имущества задаток победителю торгов не возвращается. 
Право собственности на имущество переходит к покупателю в порядке,  установленном законо-

дательством РФ. Расходы на оформление права собственности  возлагаются на покупателя. Продавец 
оставляет за собой право снять выставленное  имущество с торгов. 

Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, но не нашедшие отражения в  настоящем инфор-
мационном сообщении, регулируется в соответствии с  законодательством РФ. 

Получить дополнительную информацию об аукционе и о правилах его проведения,  записаться 
для ознакомления с формами документов, удостоверяющих,  характеризующих предмет торгов, а так-
же для заключения договора о задатке можно  по адресу: 433380, Ульяновская область, г. Сенгилей, ул. 
Красноармейская, д. 78. 
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МаксиМ скВОРЦОВ �

В среду, 11 февраля, 
состоялась рабочая 
встреча губернатора 
Сергея Морозова и 
министра спорта РФ 
Виталия Мутко.

В разговоре, продолжавшемся  
более полутора часов,  приняли 
участие  депутат Государствен-
ной думы от Ульяновской обла-
сти, трехкратный олимпийский 
чемпион по хоккею с шайбой 
Владислав Третьяк и министр 
спорта Ульяновской области  
Сергей Кузьмин. 

Как и ожидалось, главной 
темой для обсуждения стал чем-
пионат мира по хоккею с мячом, 
который пройдет в нашем регионе 
уже через год. В эти же сроки, в на-
чале февраля, Ульяновск примет 
I Зимний фестиваль национальных 
и неолимпийских видов спорта.  
В программе соревнований значат-
ся такие экстремальные дисципли-
ны, как спидвей и зимний картинг.

- В этом году чемпионат мира 
по хоккею с мячом проходит в 
Хабаровске, а уже в следующем 
он состоится в Ульяновске, - от-
метил Сергей Морозов. - Для нас 
крайне важно, чтобы русскому 
хоккею было уделено повышен-
ное внимание. Я очень порадо-
вался тому, что министру очень 
хорошо известны как проблемы, 
так и положительные моменты, 
связанные с подготовкой этих 
соревнований. Мы с Виталием 
Леонтьевичем договорились, что 
чемпионат мира 2016 года будет 
обязательно внесен в единый 
календарный план (ЕКП) Мин-
спорта РФ, а в нашем регионе все 
будет подготовлено для большой 
культурно-досуговой программы. 
Таким образом, зрители смогут  
побывать на настоящем фестива-
ле, посвященном нашему нацио-
нальному виду спорта.

С 2014 года местом проведе-
ния чемпионатов мира по хоккею 
с мячом неизменно становились 
российские города: Иркутск, 
Хабаровск, Ульяновск. Но толь-
ко Ульяновск удостоился чести 
включения чемпионата мира в 
ЕКП. Сей факт означает, что мы 
вправе рассчитывать на софинан-
сирование главного спортивного 
события 2016 года.

- В гости к нам приедут деле-
гации из 20 стран, и наша задача 
- сделать чемпионат мира по хок-
кею с мячом в Ульяновске не толь-
ко главным событием в России в 
2016 году, но и во всем мире, - под-
черкнул перед визитом в столицу 
глава региона. - Мы обязательно 
пригласим на чемпионат мира не 
только губернаторов регионов, 
где культивируется русский хок-
кей, но и всех глав государств, 
чьи команды будут участвовать 
на чемпионате мира, а также Пре-
зидента РФ Владимира Путина и 
Святейшего Патриарха Москов-
ского и всея Руси Кирилла.

179 миллионов   
на стадионы

 В рамках подготовки к чем-
пионату мира будет реконструи-
рован ряд ульяновских стадионов. 
В частности, большие ремонтные 
работы пройдут на заволжском 
стадионе «Волга». Он станет 
одной из тренировочных баз для 
команд - участниц ЧМ-2016. В два 
раза увеличится вместимость цен-
трального стадиона «Труд», на ко-
тором состоится финальный матч 
чемпионата мира. Из областного 

бюджета на реконструкцию объ-
ектов планируется выделить 135 
миллионов рублей. В том числе 
77 миллионов рублей будет на-
правлено на  стадион «Труд», 58 
- на стадион «Строитель» в Ди-
митровграде. Реконструировать 
стадион «Волга» предполагается 
за счет муниципального бюджета 
на сумму 44 миллиона рублей.

Внушительные ремонтные 
работы ждут аэропорт имени Ка-
рамзина, которому полгода назад 
присвоен статус международно-
го. На реконструкцию взлетно-
посадочной полосы и организацию 
таможенного терминала выделят 
более полутора миллиардов ру-
блей. Впрочем, как подчеркнул 
Сергей Морозов, такие траты свя-
заны не только с чемпионатом 
мира по хоккею с мячом. Так, после 
ЧМ-2016 у нас пройдут российско-
китайские спортивные игры,  кро-
ме того,  Ульяновск примет участие 
в проведении чемпионата мира 
по футболу 2018 года. И, наконец, 
активно прорабатывается вопрос  
проведения в нашем регионе I Куб-
ка мира по хоккею с мячом среди 
студенческих команд. 

Фестиваль получит 
прописку в Ульяновске

- Второй темой, которая была 
рассмотрена на встрече в Москве, 
- отметил Сергей Морозов, - стало 
развитие I Всероссийского фе-
стиваля национальных и неолим-
пийских видов спорта, с успехом 
прошедшего в августе 2014 года 

в Ульяновске. Федеральный ми-
нистр высказал идею, чтобы этот 
фестиваль получил постоянную 
«прописку» в Ульяновской обла-
сти, при этом проводился бы как 
летом, так и зимой, чтобы зимние 
национальные виды спорта не 
были забыты. Конечно, мы были 
рады такому предложению и с 
удовольствием его проработаем.

Губернатор заявил, что в са-
мое ближайшее время доложит 
Виталию Мутко о том, как в 
Ульяновской области с 23 по 26 
августа 2015 года пройдет II Все-
российский фестиваль нацио-
нальных и неолимпийских видов 
спорта.

На встрече активно обсуждался 
вопрос о выполнении обязательств 
правительства Ульяновской обла-
сти по реализации на территории 
региона Федеральной целевой 
программы (ФЦП) «Развитие фи-
зической культуры и спорта в Рос 
сийской Федерации на 2006 - 2015 
годы». 

- Только за последние пять лет 
у нас в области построено более 
30 крупных спортивных сооруже-
ний в рамках ФЦП, - подчеркнул 
Сергей Морозов. - Благодаря 
этому мы видим, что все больше 
ульяновских спортсменов вхо-
дят в состав национальных сбор-
ных команд по различным видам 
спорта. Мы также развиваем со-
трудничество с бизнесом с целью 
строительства спортивных соору-
жений. На условиях партнерства 
государства и предпринимателей 

уже введены в строй Дворец лег-
кой атлетики, биатлонный центр и 
стрельбище».

Кроме того, глава региона от-
метил, что запросил поддержку 
Минспорта России в строитель-
стве центра по национальным ви-
дам спорта, регионального центра 
по художественной гимнастике, а 
также спортивного комплекса в 
одном из рабочих поселков обла-
сти. «Виталий Леонтьевич с пони-
манием отнесся к этой просьбе и 
обещал оказать нам содействие», 
- резюмировал Сергей Морозов. 

От календарей  
до балалаек

Подготовка к ЧМ-2016 идет 
полным ходом. Большое внима-
ние уделяется сувенирной атри-
бутике, или, как модно сейчас го-
ворить,  брендбуку. Болельщикам 
будет представлен огромный вы-
бор сувенирной продукции - бре-
локи, ручки, календари, куртки, 
костюмы, шапочки, балалайки, 
самовары… «Боевой» раскрас во 
время чемпионата мира получит 
и общественный транспорт.

Также Сергей Морозов пору-
чил вплотную заняться офици-
альным сайтом ЧМ-2016 (www.
bandy2016.ru).

- Пока он работает в тестовом 
режиме и в нем много недорабо-
ток, - заметил губернатор. - Но 
наша общая задача - совместны-
ми усилиями сделать так, чтобы 
сайт был настоящим помощни-
ком для болельщиков. Сайт - это 
своего рода лицо чемпионата 
мира. Зачастую болельщики в 
поисках информации будут об-
ращаться именно туда, и нужно, 
чтобы сайт действительно радо-
вал глаз. А болельщиков мы ожи-
даем свыше десяти тысяч. 

Скрынник:  
«Сомали сделало 

большую рекламу 
хоккею с мячом»

Президент Международной 
федерации бенди и Федерации 
хоккея с мячом России Борис 
Скрынник в это же время не-
сколько дней гостит в Ульяновске. 
Ожидается, что сегодня Скрын-
ник заглянет в «Волга-Спорт-
Арену» на международный тур-
нир среди ветеранов.

- Ветеранский турнир - это 
хорошо, но я вообще считаю, что 
в Ульяновске можно проводить 
международные детские турниры, 
- отметил Борис Скрынник. - Тем 
более имея такую великолепную 
базу для хоккея с мячом. Когда 
я работал в «Воднике», мы при-
нимали подобные турниры, и они 
пользовались популярностью у 
болельщиков. А то, что в Ульянов-
ске любят хоккей с мячом - я ни-
сколько не сомневаюсь. И это при-
том, что в последние годы «Волга» 
не радует своими результатами.

- В Ульяновске давно не было 
профессионального подхода к 
развитию хоккея с мячом, - ото-
звался о сегодняшнем положении 
дел в русском хоккеем в нашем 
регионе Скрынник. - Больше пре-
валировали эмоции. Сейчас же, 
встретившись с новым президен-
том ХК «Волга» Сергеем Демен-
тьевым, я могу с полной уверен-
ностью сказать, что в руководство 
ульяновского клуба пришли люди, 
которые действительно заинте-
ресованы в возрождении былых 
традиций «Волги». Я уж не гово-
рю о губернаторе Сергее Ивано-
виче Морозове. Он всегда боль-
шое внимание уделяет русскому 
хоккею. Ну а мои впечатления об 
«Авиастаре» просто не передать 
словами - огромнейший завод. 
Увидеть своими глазами, как де-
лают самолеты - это нечто!

- Я не был на чемпионате мира 
в Хабаровске на матчах группы  Б 
(завершился на прошедшей не-
деле. - Ред.), - признался Борис 
Иванович. - Но, даже находясь на 
расстоянии, могу сказать, какая 
колоссальная работа по привлече-
нию болельщиков там была прове-
дена. Так, финальный матч между 
Эстонией и Латвией собрал более 
6000 зрителей, немногим меньше 
собирали поединки с участием 
команды Сомали. Африканская 
команда вообще сделала большую 
рекламу нашему виду спорта. В 
Хабаровск вместе с ней приехало 
четыре телевизионные съемочные 
группы! Более того, уже сейчас 
можно сказать, что 10-тысячная 
арена «Ерофей» будет полностью 
забита во время полуфинальных 
и финального поединка группы А, 
которые пройдут в апреле, - биле-
ты раскупаются буквально со ско-
ростью света.   

Область ждет федерального софинансирования чемпионата мира-2016 

Финал - на «Труде» 
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А.С. ЛихАрев, зАмеСтитеЛь  �
предСедАтеЛя СоветА  
ветерАнов УФСБ роССии  
по УЛьяновСкой оБЛАСти, 
поЛковник в отСтАвке

Россия отмечает двадцать 
шестую годовщину вывода со-
ветских войск из Афганистана. 
15 февраля 1989 года последнее 
подразделение 40-й армии СССР 
покинуло республику. Советские 
войска на территории Афганиста-
на находились девять лет, один 
месяц и девятнадцать дней.

Среди тех, кто был призван 
поддерживать кабульский режим, 
оказался и наш земляк Василий 
Стюков: 21 декабря 1981 года 
капитан-пограничник получил 
приказ из штаба Восточного по-
граничного округа подготовиться 
к вылету в Душанбе. 

 Из его афганского дневника 
я узнал, что за неполные полтора 
года майор Стюков участвовал 
со своей подвижной заставой в 
57 боевых операциях с бандами 
моджахедов на территории про-
винции Тахор. Всю зиму шли 
жестокие и продолжительные 
бои. Главари банд, придержи-
ваясь партизанской тактики, 
устраивали засады на пути дви-
жения наших колонн с техникой 
и грузами, минировали дороги.  
Приходилось блокировать киш-
лаки, очищать их от боевиков, 

которые оказывали упорное  
сопротивление. 

 13 февраля 1982 года застава 
Стюкова находилась в боевом по-
ходном дозоре для обеспечения 
безопасности движения нашей 
колонны смешанной техники по-
рядка 120 - 130 единиц от аэро-
порта до города Талукана. Еще 
до начала движения колонны он,  
как опытный пограничник, приу-
ченный к бдительности, тщатель-
но проинструктировал личный 
состав всех пяти БМП, чтобы 
пушки и пулеметы были направ-
лены «елочкой», а наводчики-
операторы были готовы в лю-
бой момент открыть огонь. И не 
зря. На полпути дозор услышал 
громкую непрерывную артилле-
рийскую канонаду. Это артил-
леристы минометной батареи и 
противотанкового взвода мото-
маневренной группы вели бой с 
душманами, чтобы обеспечить 
проход колонны. 

По команде Стюкова его БМП 
открыли ураганный огонь по ог-
невым точкам противника, нахо-
дящимся в кишлаке. Артиллери-
сты влились в колонну, которая 
медленно продвигалась вперед. С 
наступлением темноты душманы 
усилили огонь из гранатометов и 
пулеметов, загорелись сразу два 
ЗИЛа с грузами, был подбит БТР 
начальника колонны. Движение 
застопорилось из-за узости доро-

ги, которую окружали слева глу-
бокий арык, справа - воды рисо-
вого поля. Две гусеничные БМП 
Стюкова быстро обошли колонну 
по полю и столкнули машины 
в арык. Дорога сразу ожила, не-
сколько автомашин пришлось 
брать на буксир. Огонь БМП 
заставил замолчать душманов. 
За зимнюю кампанию Василий 
Стюков и его команда были на-
граждены медалями «За боевые 
заслуги».

 Самый частый вопрос, ко-
торый задают сегодняшние 
школьники Василию Петровичу: 
«Какой бой был для вас самым 
страшным на той войне?». Солдат 
не любит вспоминать тот день, 
10 июля 1982 года: бой длился 
8 часов, более 20 боевиков были 
убиты, 53 бандита взяты в плен. К 
сожалению, противник сбил наш 
вертолет Ми-8, погибли все чле-
ны экипажа. Понес потери и аф-
ганский батальон: убито 5 солдат, 
9 - получили ранения, 10 бойцов 
бандиты заманили в крепость и 
казнили, их изуродованные тела 
потом были найдены выброшен-
ными в мешках. С подобными 
случаями расправы с местными 
активистами приходилось стал-
киваться несколько раз. Поэтому 
пограничники, зная жестокость 
боевиков, носили с собой две гра-
наты: одну для врага, другую для 
себя…

Когда наступала небольшая 
передышка, начальник включал-
ся в работу с личным составом, он 
учил солдат боевому мастерству, 
а еще бдительности и осторож-
ности. Он считал солдат своими 
детьми, по-отечески заботился о 
них, чтобы без нужды не лезли на 
рожон, показывая свою смелость. 
В результате в его подразделении 
никто не погиб, все живыми вер-
нулись домой.

Сегодня Василий Петрович 

- активный общественник, член 
Заволжского райсовета ветера-
нов, «Боевого братства», вете-
ранской организации УФСБ, 
много времени уделяет военно-
патриотическому воспитанию 
молодежи в Ульяновске и в род-
ном селе Нижние Тимерсяны. В 
2014 году Российским комитетом 
ветеранов войн и военной служ-
бы Василий Петрович Стюков 
награжден орденом «За заслуги в 
ветеранском движении».

Одну гранату для врага, другую - для себя 

АннА никС �

Человек-легенда, почетный гражданин города, абсолют-
ный чемпион Вооруженных сил СССР, Воздушно-десантных  
войск, одиннадцатикратный (!!!) рекордсмен мира по пара-
шютному спорту. Петр Лучшев…

«Лучшев из лучших», как окрестили его в СМИ. Год 
назад Петр Сергеевич давал большое интервью нашей га-
зете, публикация была приурочена к очередной годовщине 
вывода российских войск из Афганистана - в 1981 году он 
добровольно пошел служить в горячую точку, несмотря на 
возможность спокойно выступать в сборной команде стра-
ны. К сожалению, оказалось, что это - одно из его послед-
них интервью. В конце минувшего декабря Петра Лучшева 
не стало…

 В нашей сегодняшней статье будут использованы ци-
таты из той, последней беседы с Петром Сергеевичем, а 
также из его книги «Я - десантник», изданной в Ульяновске 
в 2013 году.

Парашют из простыни
«…Начитавшись про прыжки с парашютом в журнале 

«Крылья Родины», который мы выписывали, я утащил у 
матери простыню и бельевую веревку для строп, решив 
изготовить настоящий парашют. Испытания проводил в 
присутствии своих друзей. Расправив, как мог, простыню 
руками, прыгнул с крыши гаража в сугроб. Потом все по 
очереди прыгали, причем каждый уверял, что снижение с 
«парашютом» медленнее, чем без него. Забавлялись до тех 
пор, пока не порвали простыню, за что я потом получил вы-
говор от матери».

Тогда будущему десантнику не было и деся-
ти. Но мечта о белом куполе в голубом небе засела в 
нем накрепко. Особенно когда чуть позже он с при-
ятелями увидел прыжки призывников - ребят, про-
шедших подготовку в аэроклубе ДОСААФ и уже опреде-
ленных в Воздушно-десантные войска. «Ой, мама, смотри,  
что-то падает, похожее на одуванчики…».

Надо отметить, что далеко не всякому человеку уда-
ется НАСТОЛЬКО реализовать свою детскую мечту. На 
его счету было более десяти тысяч парашютных прыж-
ков. Петр Сергеевич был награжден орденом «За службу 
Родине в ВС СССР» III степени, медалью ордена «За за-
слуги перед Отечеством» II степени, медалями «За отва-
гу», «За боевые заслуги», «За отличие в воинской службе»  
II степени, многими ведомственными и общественными 
наградами. Именно под его руководством Ульяновская ко-
манда парашютистов неоднократно признавалась лучшей 
в России. В августе 2011 года в возрасте шестидесяти пяти 
лет вместе с командой ветеранов-парашютистов Лучшев 
совершил прыжок с парашютом на авиашоу, который был 
занесен в Книгу рекордов Гиннесса как самый возрастной 
коллективный прыжок. Кстати, свой десятитысячный 
прыжок он отметил так: с двумя сыновьями на высоте два 
с половиной километра они выпрыгнули из самолета, со-
шлись в свободном полете, обменялись рукопожатиями и 
полетели вместе, взявшись за руки.

Дорога в небеса
Путь к исполнению детской мечты в СССР, естествен-

но, лежал через аэроклуб. В первый же год он набрал сот-
ню прыжков, потом его призвали в армию - в Воздушно-

десантные войска. А дальше покатилось: сборная ВДВ, 
сборная Вооруженных сил, где Лучшев получил свою пер-
вую золотую медаль на чемпионате дружественных армий, 
а потом  - сборная СССР по парашютному спорту. «Ты с 
ума сошел? Тебе почему здесь спокойно не служится?» - 
спросил начальник, увидев его первый рапорт с просьбой 
направить в Афганистан. Вразумительно ответить Петр 
Лучшев ему не сумел. И еще после нескольких рапортов 
отправился-таки в горячую точку. Как он сам говорит, ему 
было интересно, как он будет вести себя в боевой обстанов-
ке. И сослуживцы у него оказались соответствующие…

«…Когда я при упоминании своей фамилии встал и по-
смотрел на нового комбата, настроение у меня упало. Это 
был крупный мужик, смахивающий на гориллу, с пере-
битым носом. Голос у капитана был под стать внешности 
- низкий, хриплый. А вот фамилия у него была красивая 
- Лебедь». 

Несколько раз Лучшев писал рапорт, чтобы его отпра-

вили в Афганистан. Но ему ответили, что его первоочеред-
ная задача -  заниматься спортом и защищать честь полка 
на соревнованиях всех уровней. Тем не менее в 1981 году 
настойчивую просьбу десантника удовлетворили. И была 
война…

Кровь, грязь и тяжелая работа
Как говорил Петр Лучшев, война - это грязь, кровь, пот 

и тяжелая работа. Кстати, направили его тогда в Афгани-
стан с весьма оригинальной формулировкой - «по куль-
турному обмену». Петр Сергеевич вспоминает командира 
батареи ПТУР (противотанковых управляемых ракет) 
капитана Аджисламова, у которого было труднопроизно-
симое для русского языка имя - Мусурби. Так что русские 
звали его обычно просто Мишей… Несколько расчетов под 
командованием капитана Аджисламова принимало уча-
стие в том самом знаменитом штурме дворца Амина 27 де-
кабря 1979 года. 

С тех пор у него хранилась хрустальная подвеска от лю-
стры того дворца, которую подарил ему Миша.

После первой же операции Александр Лебедь предло-
жил Петру Лучшеву перейти в его батальон. Но от должно-
сти старшины роты он наотрез отказался, заявив, что не для 
того ехал в Афганистан, чтобы считать и выдавать солдат-
ские портянки. Тогда комбат сообщил, что получена дирек-
тива о формировании батальонных минометных взводов, и 
предложил должность командира такого взвода. Сомнения 
относительно недостаточных познаний в артиллерии Ле-
бедь быстро развеял, сказав, что самое главное - соблюдать 
три принципа: не наступать в направлении, противопо-
ложном указанному в приказе, не форсировать реку вдоль 
ее течения и не наносить ядерный удар по своим войскам. 
Так что  Петр Сергеевич был приятно разочарован - Лебедь 
оказался умным, грамотным и решительным командиром с 
нестандартным мышлением. 

- Я на всю жизнь запомнил один забавный случай, когда 
во время боевых стрельб по радио мне доложили, что обна-
ружена беспризорная корова, - вспоминал Петр Сергеевич. 
-  Выехав туда, я увидел, что корова действительно нагло 
паслась на виду у моих бойцов. Помня, что полк уже три 
месяца сидит на одной тушенке, я послал на место собы-
тий двух своих подчиненных. Через полчаса мы подъехали, 
загрузили добычу и отбыли домой. Когда я доложил ком-
бату о прибытии и о приобретенном трофее, он пробасил: 
«Будем считать, что расчет совершил грубую ошибку при 
наведении миномета, в результате чего погибла мирная ко-
рова». В итоге бойцы получили возможность насладиться 
разнообразием в меню.

Другим «разнообразием в меню» стал для Петра Луч-
шева торт, испеченный женой ко дню его рождения и до-
ставленный ему спустя несколько часов. Он до сих пор 
вспоминает его как «вкуснейшее лакомство». 

Честно говоря, писать про Петра Сергеевича можно 
до бесконечности. Его жизнь вполне заслуживает целого 
толстого романа, причем не в одной части. Безмерно жаль, 
что его жизнь, такая яркая и насыщенная, прервалась. Он 
много раз смотрел в глаза смерти, но она все же настигла 
его в виде тяжелой болезни.  Он был настоящим военным 
и истинным патриотом, спортсменом, умеющим передать 
новым поколениям свою страстную любовь к небу. Таких 
людей в мире очень мало. И теперь стало еще меньше. 
Остается только память о человеке-легенде.

Лучшев из лучших

Справка «Ульяновской правды» 
На поддержку кабульского режима из бюджета СССР ежегодно расходовалось 
около $800 млн, на содержание 40-й армии и ведение боевых действий - около 
$3 млрд
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В минувшее воскресенье Пер-
вый канал показал премьеру до-
кументального фильма «Посадка 
на Неву». Ульяновские театралы, 
которым довелось увидеть этот 
проект, были приятно удивлены. 
Ведь в игровой реконструкции 
описываемых событий прини-
мали участие актеры Ульяновс-
кого драматического театра  
им. И.А. Гончарова. 

Как лицедеи симбирской дра-
мы попали на федеральный теле-
канал, выяснила «Ульяновская 
правда». 

Речь в фильме Романа Ново-
локина идет об одном из самых 
известных в СССР авиационных 
происшествий. 21 августа 1963 
года в небе над Ленинградом 
члены экипажа пассажирского 
самолета Ту-124, совершавшего 
регулярный рейс по маршруту 
«Таллин - Москва», обнаружи-
ли, что переднюю опору шасси 
заклинило в полуубранном по-
ложении. Было принято решение 
посадить авиалайнер на аэродро-
ме «Пулково» в Ленинграде. В 
процессе облета города на высоте 
500 метров на восьмом круге за-
глохли оба двигателя. Самолет 
начал планировать с полукило-
метровой высоты над центром 
города. Экипажу ничего не оста-
валось делать, как попытаться со-
вершить приводнение на поверх-
ность Невы…

Второй пилот Чеченев, имев-
ший опыт посадки на воду, проле-
тел на четыре метра выше моста 
Александра Невского и привод-
нился в районе Финляндского 
вокзала, где ширина реки со-
ставляла около 400 метров. Па-
ровой буксир оттянул «Тушку» 
к правому берегу Невы. Пасса-
жиров эвакуировали в Москву. 
Это событие считается одним из 
шести счастливых приводнений 
среди авиалайнеров в мире, когда 
все пассажиры и члены экипажа 
остались живы.

Актеры симбирской 
драмы сажают  

«Тушку» на… Неву
Снимать в Ульяновске Ро-

ман Новолокин решил в связи 
с тем, что именно здесь нашлась 
точная копия того самого Ту-124 
образца 60-х годов прошлого сто-
летия. Чтобы не везти для игро-
вой реконструкции из Москвы, 
решено было обойтись местными 
силами из симбирской драмы. В 
основном наши артисты сыграли 
пассажиров лайнера. Илье По-
лякову досталась роль командира 
корабля Виктора Мостового. Ва-
силием Чеченевым стал Алексей 
Гущин, а его супруга и коллега 
Мария Жежела сыграла борт-
проводницу. Участие в рекон-
струкции стало первой серьезной 
телеролью маленького пассажира 
для сына ульяновской актерской 
пары Дениса Бухалова и Кристи-
ны Каминской Ильи.

По телефону Роман Новоло-
кин рассказал «УП»:

- Выбор актеров на роли Мо-
стового и Чеченева был не очень 
большой. Подбирали по прин-
ципу соответствия возраста и 
хотя бы минимального внешнего 
сходства. Еще было важно, чтобы 
эти двое соответствовали типажу 
«героя». Таких из предложенных 
театром персоналий нашлось 
двое - Илья Поляков и Леша Гу-
щин. Их и выбрали редакторы. 
Причем Гущин изначально дол-
жен был стать Мостовым. Уже 
на месте в Ульяновске я поменял 
их с Ильей местами. Все сняли за 
два дня. Дело было в октябре про-
шлого года, темнело рано. В пер-
вый день работали с актерами. А 
на следующий день крупно сни-
мали самолет, штурвал, кнопки… 
Интересный факт: при съемках 

Ульяновск. Самолёт. Кино

Гущин, Жежела, Поляков

Точная копия того самого Ту-124 образца 60-х годов прошлого столетия

Столичные кинематографисты не забывают об авиационной столице России

в кабине за окном были видны 
деревья и другие самолеты, а по 
сюжету мы описываем события 
в небе. Поэтому на монтаже был 
добавлен эффект муара и пере-
света за иллюминаторами.

Быстрой и четкой работой 
ульяновских лицедеев Роман 
остался доволен. А Первый ка-
нал еще и сэкономил. Проект был 
бюджетным, а столичные звезды 
запросили бы за свою работу, как 
выяснила «Ульяновская правда» 
в актерских агентствах столицы, 
от пяти тысяч рублей за съемоч-
ный день. Земляки получили на 
порядок меньше, а сыграли не 
хуже. Особенно им понравилось 
изображать ужас от пикирования 
авиалайнера. «Резвились» и «ша-
лили» они при этом вовсю.

Авиационная столица  
на большом экране
Тем временем на этой неделе 

из Москвы поступила еще одна 
информация, подтверждающая 
статус Ульяновска как связанной 
с большим кино авиационной 
столицей. До этого гражданская 
авиация нашего города попада-
ла на отечественный киноэкран 
дважды. Впервые в 1972 году 
Эльдар Рязанов для своей коме-
дии «Невероятные приключения 
итальянцев в России» снимал 
в единственном тогда аэропор-
ту в Ульяновске сцену с посад-
кой Ту-134. В кадр даже попа-
ли совершавшие полет пилоты 
Ульяновской ШВЛП под руко-
водством заместителя начальника 

школы Ивана Таращана. Взлетно-
посадочную полосу «загримиро-
вали» под шоссе. Самолет сажали 
шесть дублей подряд, и каждый 
раз безупречно. А в кадр случай-
но попало незакамуфлированное 
радиолокационное оборудование 
аэродрома.

Второй раз ульяновский «Рус-
лан» и аэропорт «Восточный» 
появились в начальных кадрах 
кинофарса «Ширли-мырли». 
Именно в нашем городе снимал 
часть своей картины в 1995 году 
Владимир Меньшов. Сам режис-
сер, а также актер Игорь Уголь-
ников даже слезно упросили 
авиационное начальство разре-
шить им посидеть за штурвалом 
легендарного лайнера, только что 
вернувшегося с гастрольного ми-
рового турне Майкла Джексона 
(знаменитый Ан-124-100 «Рус-
лан» транспортировал многотон-
ные декорации для нового шоу 
короля поп-музыки).

И вот совсем недавно кино-
компания Никиты Михалкова 
«ТриТэ» завершила натурные 
съемки нового фильма «Экипаж» 
с участием самолета Ту-204СМ, 
сделанного на ульяновском 
«Авиастаре». Наша «Тушка» вы-
ступает в роли одного из основ-
ных участников фильма режис-
сера Николая Лебедева. Новый 
«Экипаж» - ремейк известного 
фильма-катастрофы Александра 
Митты 35-летней давности. Глав-
ные роли в новой картине игра-
ют Владимир Машков и Данила 
Козловский. Они не без удоволь-

ствия посидели за штурвалом 
продукции Ульяновского авиаза-
вода и утверждают, что «эта ма-
шина показывает себя надежным 
и безопасным воздушным суд-
ном». Для съемок самолет специ-
ально «отгоняли» к месту работы 
съемочной группы - в аэропорты 
«Внуково» (Москва), «Рамен-
ское» (Жуковский) и на аэродром 
«Бельбек» Минобороны РФ.

Напомним, что Ту-204 - рос-
сийский среднемагистральный 
пассажирский самолет, разрабо-
танный еще в Советском Союзе 
для замены на гражданских авиа-
линиях пассажирского самолета 
Ту-154. С 1990 года производится 
на «Авиастар-СП» в нескольких 
модификациях, и в текущем году 
два очередных Ту-204-300 будут 
поставлены в состав летного от-
ряда «Россия», обслуживающего 
Правительство РФ.

Некстати…
Увы, в этой бочке киномеда 

не без ложки дегтя. Еще в январе 
нечистые на руку «предпринима-
тели» объявили в Ульяновске и 
Кисловодске набор массовки для 
съемок нового игрового полно-
метражного кинопроекта «Кон-
трибуция». Съемки картины на 
«Ленфильме» завершает режис-
сер Сергей Снежкин, постанов-
щик фильмов «ЧП районного 
масштаба», «Похороните меня за 
плинтусом», сериалов «Империя 
под ударом», «Брежнев», «Белая 
гвардия».

В новой ленте Снежкина 

снимаются звезды отечествен-
ного театра, кино и сериалов: 
Максим Матвеев, Елизавета 
Боярская, Илья Носков, Игорь 
Черневич, Константин Воро-
бьев, Артур Ваха. По сюжету 
главные герои в 1918 году ищут 
дорогой бриллиант в Перми. Где 
Пермь, а где Ульяновск и Кис-
ловодск? Повод задуматься. Но, 
несмотря на это, «аферистам» в 
Интернете удалось «развести» 
сотни человек в Кисловодске и 
десятки ульяновцев. За участие 
в массовке «Контрибуции» мо-
шенники просили заплатить 
символическую сумму в 300 
рублей, обещая взамен непло-
хой гонорар - 700 рублей в час. 
Ни о времени, ни о месте съе-
мок не сообщается. Говорят, что 
«агенты по актерам» действуют 
в Сети до сих пор. О них стало 
известно, когда один из бди-
тельных жителей Кисловодска 
обратился непосредственно на 
«Ленфильм». Так что земляков 
призывают быть бдительными.

Сам Сергей Олегович Снеж-
кин в комментарии для «УП» 
был лаконичен:

- Я снимаю в Санкт-
Петербурге и Кронштадте. И по-
добная «реклама» ни мне, ни на-
шему фильму ни к чему.

А на «Ленфильме» пред-
упреждают: «К информации 
интернет-мошенников мы не 
имеем никакого отношения. И 
люди, принимающие участие в 
массовке, НИКОГДА не платят 
свои деньги».

Новый «Экипаж»
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В субботу влюбленные отмечают свой 
праздник - День святого Валентина. Мож-
но сколько угодно спорить о том, нужен ли 
этот праздник или нет, подходит ли он нам 
или глубоко чужд как «иностранный». А 
можно просто принять его как повод еще 
раз побыть с любимым человеком и сказать 
ему: «Люблю».

Если вы решили в День святого Вален-
тина отпраздновать вместе со своей поло-
винкой, то эта рекомендация для вас. А по-
скольку необычных и интересных событий 
в Ульяновске в этот день много, лучше за-
ранее составить свой маршрут.

В Небольшом театре 
О чем еще рассказывать со сцены в День 

влюбленных, как не о любви. Расстаются 
ли любимые и что происходит на фронтах 
любви - об этом говорит со своими зрите-
лями NEBOLSHOY ТЕАТР в спектакле 
«С любимыми не расставайтесь» по пьес-

се, написан-
ной в начале 
70-х годов 
п р о ш л о г о 
с т о л е т и я . 
П о с т а н о в -
ка по пьесе 
Александра 
В о л о д и н а 
«С любимы-
ми не рас-
ставайтесь» 
есть то, что 
не подвласт-
но моде и 
в р е м е н и . 
П р о с т ы е 

истории о мужчинах и женщинах, в вопро-
сах и ответах, в поступках и бездействиях, 
с обвинением и защитой, со свидетелями и 
судьями на сцене и в зале… 
начало в 18.00

В трамвае 
Литературно-романтический про-

ект «Письма о любви» - это находка для 
влюбленных, которые мечтали отметить  
14 февраля в необычной обстановке. На-
пример, прокатиться в уютном и комфор-
табельном трамвае и побывать в самых ро-
мантичных местах нашего города.

В планетарии 
Увидеть, где звезды становятся ближе, 

а сердце бьется чаще, приглашает музей 

«Метеорологическая станция Симбирска. 
Планетарий»). 

В Литературном музее  
«Дом Языковых» 

Провести день с любимым можно в ат-
мосфере Дома Языковых, где стены -  сви-
детели встреч с выдающимися фолькло-
ристами, поэтами и писателями, которые 
сочиняли и посвящали свои произведения 
чести, достоинству и любви. Здесь же мож-
но написать письмо своей возлюбленной 
или возлюбленному, в стихах или в прозе, 
пером и чернилами, как это делали в XIX 
веке, чернильным карандашом, как писали 
письма с фронта во времена Великой Оте-
чественной войны, или привычной для нас 
современной шариковой ручкой. И узнать, 
какие письма Наполеон посвящал своей 

Жозефине, о чем писал премьер-министр 
Великобритании Уинстон Черчилль своей 
жене Клементине. 
начало в 19.30 

В филармонии
14 февраля в Доме музыки состоится 

праздничный концерт, в рамках которо-
го выступят коллективы Тереньгульского 
района. Здесь будут представлены фотовы-
ставка и творческая галерея работ авторов 
данного муниципального образования. 

Это первый культурный портрет рай-
она в рамках большого проекта «Музыкаль-
ные диалоги: культура региона». Проект в 
первую очередь направлен на продвиже-
ние талантливой молодежи как носителя 
современной культуры и искусства, разви-
тие и реализацию творческого потенциала 
сельских территорий.
начало в 14.00. 
вход на концерт Свободный

На стадионе
14 февраля на базе Ульяновской госу-

дарственной сельскохозяйственной ака-
демии имени Столыпина пройдут VII ре-
гиональные зимние сельские спортивные 
игры, посвященные 70-летию Победы.

В программе соревнований семь видов 
спорта: лыжные гонки, гиревой спорт, со-
ревнования дояров, механизаторов и спор-
тивных семей, а также шашки и шахматы. 
По итогам соревнований будет сформиро-
вана сборная команда, которая отправится 
защищать честь региона на всероссийский 
этап турнира, который пройдет в Перм-
ском крае.

Хвостатое нашествие
Прогуливаясь по аллеям парка Победы, вы обязательно увидите белок. Зверьки совершенно не пугливы 

- берут угощение прямо из рук. Специалисты отмечают, что белки очень важны для города - закапывая ореш-
ки, они помогают выращивать новые деревья. 

Инициатором заселения парка белками стал главный эколог области Дмитрий Федоров - в 2013 году 
первые 10 белочек обосновались  на севере Ульяновска. Главный эколог напоминает, что лучше всего кормить 
зверьков фундуком или пеканом - белки и город будут благодарны!

Где встретить День всех влюблённых
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Ульяновский театр  
кукол повзрослеет

Дело в том, что «Зимняя сказка» получила «Зо-
лотую маску» за художественное оформление 

спектакля. Его автором стал тогдашний главный художник 
«Кукольного дома» Дмитрий Аксенов. Сегодня он - художе-
ственный руководитель ульяновского театра-студии Еnfant 
terrible. Как писал Булгаков, «причудливо тасуется коло-
да...» А в последний раз, в прошлом году, пензенский театр 
получил «Золотую маску» за спектакль «Убить Кароля» 
по мотивам пьесы Славомира Мрожека. Минувшей весной 
«Кукольный дом» привозил этот спектакль в Ульяновск на 
двухдневные гастроли.

«Ульяновская правда» стала первой, кому удалось 
взять эксклюзивное блиц-интервью у нового худрука 
Ульяновского кукольного.

- У «Кукольного дома» своя неповторимая, известная 
в России и за рубежом стилистика. Будете прививать 
ее в нашем театре кукол или подстраиваться?

- Изменения наверняка будут, учитывая, что стилистику 
театра определяют постановщик и актеры, их возможности. 
Себя я менять не собираюсь, а что касается ульяновских ку-
кловодов - будем искать внутренние резервы.

- Сокращение труппы или иные творческо-кадровые 
перестановки планируете?

- Пока не готов отвечать на этот вопрос.
- Вы активно и много ставите для взрослых. В Улья-
новске продолжите эту традицию?

- Надеюсь, да. Взрослый репертуар вашего кукольного 
театра тоже планируется расширить.

Что же касается теперь уже экс-главного режиссера об-
ластного театра кукол, то Людмила Гаврилова, руководив-
шая коллективом последние 27 лет, принимала участие в 
конкурсе на художественного руководителя на общих осно-
ваниях. В результате Людмиле Михайловне предложено 
остаться в театре обычным режиссером. Она согласилась…
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